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Материалы агентства

Исчезнет ли слово «чужак» из паспортов в Латвии: интервью о 
референдуме по «негражданам»
В Латвии насчитывается порядка 300 тысяч неграждан. В их паспортах написано alien (в переводе 
на русский дословно — «чужак»). Партия «За права человека в единой Латвии» инициировала проведение 
референдума за отмену института безгражданства. На первом этапе собрано 12 600  подписей граждан 
государства. На втором этапе потребуется собрать подписи 150 тыс. избирателей с учётом собранного 
на первом этапе. В этом случае референдум состоится. Есть ли препятствия и помехи на этапе сбора 
подписей? Почему референдум был инициирован именно сейчас? Как коренные латыши относятся 
к проведению референдума о «негражданах» Латвии? На эти и другие вопросы в интервью корреспонденту 
ИА     REX   ответил правозащитник, представитель организации «За родной язык» Илларион Гирс.

ИА REX: Расскажите о ситуации с референдумом о «негражданах» Латвии на данный момент. 
В какой стадии находится проведение референдума?

Система референдума в Латвии — трёхступенчатая. Первый этап — это минимум 10 тысяч нотариально 
заверенных подписей. Этот этап мы преодолели. На данный момент ЦИК проверяет достоверность этих 
подписей, и должен принять решение о продвижении на второй этап, когда нужно будет набрать ещё 
примерно 140 тысяч, но это уже будет происходить за государственный счёт. По нашему мнению, ЦИК 
должен передать это на второй этап. Но они запросили экспертизу в Министерстве юстиций, руководимом 
ставленником националистической партии. Своими высказываниями он чётко показал, что никакой 
объективности в экспертизе со стороны руководимого им учреждения быть не может, и ЦИК говорит, что 
будет учитывать их мнение. Но мы надеемся, что ЦИК всё-таки будет действовать в соответствии с законом, 
а если нет, то придётся оспаривать негативное решение, и, быть может, протестовать против него.

ИА REX: Как родилась идея о проведении референдума по «негражданам» Латвии? Почему эта 
идея возникла именно сейчас, а не, скажем, 5 лет назад?

Я представляю организацию «Par Dzimto Valodu» («За родной язык»), которая была инициатором 
референдума о введении в Латвии двуязычия, за юридическое признание фактически существующего 
двуязычия. Что касается референдума по гражданству, то инициатором была другая организация, 
но мы поддержали эту инициативу: это правое дело, общее дело. Я думаю, что многие общественные 
организации, у которых раньше было разное видение ситуации, объединятся на лоне этого референдума.

ИА REX: Наш эксперт Юрий Юрьев считает, что именно русские могут спасти Латвию. По его 
мнению, в свете того, что граждане Латвии отбывают работать и жить в ЕС, именно русские 
заинтересованы в экономической и социальной стабильности Латвии. Вы согласны с этим 
мнением?

Я думаю, что большинство населения Латвии заинтересовано в том, чтобы Латвия процветала, была 
стабильным, независимым, социально благополучным государством. Я бы не делил здесь население 
на латышей или русских. Другое дело, что сейчас во многом так складывается, что именно от русских 
зависит дальнейшая судьба Латвии, и если латышам и русским удастся объединиться, быть может, у Латвии 
есть шансы остаться независимым государством.

ИА REX: Как к этому референдуму относится коренное латышское население?

Более позитивно, чем к предыдущему. Естественно, власти тоже нагнетают панику. Пропаганда постоянно 
утверждает, что это угроза национальной безопасности, угроза латвийской государственности, что является 
полным нонсенсом. Они утверждают, что мы не можем дать гражданство всем, потому что это бы означало 
отказ от доктрины Латвии как государства-продолжателя той республики, которая существовала 
до 1940 года, но этот аргумент ничтожен, и Литва наглядно продемонстрировала это: там всем было 
предоставлено «нулевое» гражданство, как и было обещано, потому что русскоязычное население 
в значительной своей части поддержало восстановление независимости Латвии, отсоединение от СССР, 
потом пожалели. Но, тем не менее, они голосовали за независимость этой республики, и их «кинули», 
как бы грубо это ни звучало.

ИА REX: Каково отношение у властей Латвии к готовящемуся референдуму? Создают ли они 
какие-то препоны, или, наоборот, кто-то из них благоприятствует проведению референдума?

Абсолютно никто не благоприятствует. Как я уже сказал, ЦИК под политическим давлением подверг 
переданный им законопрект юридической экспертизе, что, по моему мнению, не входит в их компетенцию. 
Этого никогда не делалось прежде, но в данном случае они выслушивают мнение экспертов и дальше будут 
принимать решение. Какое — пока непонятно, но на ЦИК оказывается, по моему мнению, беспрецедентное 
давление в истории Латвии.
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ИА REX: Не создают ли чиновники препятствий в отношении сборщиков подписей?

Это было, но мы это преодолели. Министр юстиции, который является надзорной инстанцией для 
нотариусов, сделал заявление о том, что это — незаконная инициатива, а нотариусы не имеют права 
участвовать в заверении подписей под этой законодательной инициативой. Понятие «законной» 
и «незаконной» законодательной инициативы, по-моему, вообще нет. В современном мире единственное 
и неизменяемое правовое положение: власть принадлежит народу, а в какой форме это осуществляется — 
это уже выбор народа. Если более 10 тысяч подписалось и заверило свои подписи у нотариуса за какую-то 
важную инициативу — это уже означает, что это важный вопрос для того, чтобы обсудить его 
на государственном уровне. То есть, давление на нотариусов было. Некоторые ему поддались, 
но некоторые выполнили свой служебный долг, и, в любом случае, мы это преодолели. На втором этапе 
сбор подписей будет проходить по всей стране, за государственный счёт, и, я думаю, препятствий будет уже 
меньше. По крайней мере, там можно будет задействовать уголовную статью по препятствованию 
волеизъявлению народа.

ИА REX: Премьер-министр Латвии Валдис Домбровскис полагает, что цель инициаторов 
референдума о «негражданах» — раскол общества. Можете прокомментировать это заявление?

Бред. Никак иначе. О каком расколе он говорит? Раскол произошёл в 1991 году, когда они разделили людей 
на граждан и неграждан. Потом они начали делить граждан на лояльных и нелояльных. Латвийское 
общество не было единым с момента распада Советского Союза. Наша инициатива направлена 
на восстановление единства, на сплочение общества. Если мы устраним барьер «гражданин — 
негражданин» между людьми, которые одинаково привязаны к Латвии, в большинстве своём родились 
на территории Латвии и не имеют привязки к другой стране. Мы пытаемся преодолеть эту разрозненность. 
Поэтому министр выдаёт желаемое за действительное. Вопрос в том, почему бы он хотел, чтобы наша 
инициатива подходила под его описание. Наверное, это вопрос борьбы за власть.

В их случае это вопрос сохранения власти. Они называют нашу деятельность угрозой национальной 
безопасности, но я хотел бы сказать, что они путают национальную безопасность с личной 
неприкосновенностью и несменяемостью во власти, несменяемостью, которая обеспечивается делением 
электората на термины «русский» и «латышский», при том, что у значительной части русских жителей 
Латвии нет права голосовать. Таким образом, они обеспечили себе несменяемость власти на протяжении 
20 лет. В принципе, меняются только вывески, а остаются одни и те же люди.

У нас во власти нет конкуренции и идеи относительно путей развития государства, нет даже дебатов о том, 
какую социо-экономическую модель выбрать для развития государства. И это невозможно до тех пор, пока 
есть общий легкореализуемый разделяющий фактор «свои-чужие», «граждане-неграждане», «латыши-
нелатыши», и всё, что идёт со стороны русских, сразу клеймится как «чужое», «враждебное», хотя это 
деструктивный подход, и именно в этом подходе и заключается угроза латвиской государственности. У нас 
есть клеймо «официальная Латвия страдает русофобией», но тут я неоднократно обращал внимание: 
Латвия вступила в НАТО и говорит — «это наша защита от России». Мы живём в то время, в котором Латвия 
не представляет никакого серьёзного интереса для России, и даже если предположить, что этот интерес 
появился, то встал бы вопрос: «Зачем?».

Русские в Латвии являются самым лучшим щитом от, пускай гипотетической, но всё же какой-то исходящей 
угрозы со стороны России. Если эти русские будут частью Латвии, и будут воспринимать Латвию как своё 
государство, то у России не будет повода для вмешательства. Я говорю об этом латышам, но они этого 
не понимают. Они думают, что их защитит какой-то договор, который никогда в жизни не работал. Я общался 
с одним своим британским знакомым, и спросил у него: «Вы пришлёте эскадру в Рижский залив?», 
а он ответил: «Нет!». Тогда я спросил его: «А что же будет?», и получил от него ответ: «Начнутся 
переговоры». Я сказал ему, что переговоры и так начнутся — достаточно быть в ЕС, да даже можно там 
и не быть — переговоры всё равно будут, ведь это — Европа.

Сейчас действует другое положение, когда говорят: «Нас оккупировали в 1940 году, а затем ещё раз». Лично 
я не считаю, что это было оккупацией. Это было инкорпорацией, которая соответствовала интересам 
большинства населения Латвии, и доказательством тому является факт, что никаких протестов 
не последовало. Ведь Финляндию не присоединили к Советскому Союзу, потому что народ был против. 
А в Латвии народ не был против: встречали солдат с цветами. Кто-то говорит, что их вынудили, но я видел 
множество фотографий: мне кажется, нельзя вынудить улыбаться, искренне, с радостью. Можно просто 
вынудить людей ничего не делать, но проявлять радость — вряд ли.

Как раз деление на граждан и неграждан Латвии является угрозой безопасности Латвии. Сейчас 
у референдума есть отличная возможность это преодолеть. Я не говорю, что все латыши, но именно через 
правящую элиту они реализовали свою власть и разделили ответственность за несправедливое отношение 
к русским. Для латышей на этом референдуме есть прекрасная возможность, скажем так, красиво 
извиниться и сказать: «Да, что было, то было, но мы преодолели эти детские болезни, и всё-таки мы один 
дружный народ; да, у нас разные национальности, но мы — многонациональный народ Латвии, и давайте 
с этим согласимся». У них будет возможность сделать это на референдуме. Если они этого не сделают — 
мне их откровенно жаль: дальше им будет сложнее.
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ИА REX: Илларион, есть ли официальные данные по «негражданам» Латвии? Сколько их в 
Латвии? Это только русские, или есть также и другие национальности?

Это преимущественно русские. Есть очень небольшое количество латышей, которые на момент распада 
СССР жили в других странах, и по каким-то причинам не смогли достать документы из архивов, 
подтверждающие, что у них была привязка к Латвии до 1940 года. Но преимущественно «неграждане» — 
это русские, или русскоязычное население. Также есть белорусы, украинцы, часть евреев, поляки. Мне 
кажется, национальность человека определяется его языком мышления. Я против того, чтобы делиться 
на какие-то этногруппы.

ИА REX: Какова позиция «Русской общины Латвии»? Ходили слухи, что эта организация может 
отказаться от     поддержки референдума   по «негражданам».

Надо понимать, что «Русская община Латвии» в институциональном виде не существует. Это организация, 
которая объединяет в себе несколько людей, которые, в основном, занимаются культурными 
мероприятиями. Кокошник, каравай — это всё хорошо, но к защите прав русскоязычного населения эта 
организация не имеет никакого отношения — по крайней мере, своим участием она этого не доказала. Если 
вы имеете ввиду высказывания отдельного члена этой организации Игоря Ватолина, то это власовец. 
Он пытается, возможно, подстелиться под власть, но, в любом случае, его высказывания не отражают 
мнения всей организации, поскольку председатель общины Вячеслав Алтухов, открестился от его слов 
и сказал, что община поддержит этот референдум, как поддерживала предыдущие инициативы 
и действовала в соответствии со своим объективным интересом. Я, при случае, непременно задам ему 
вопрос, почему он вообще находится в этой организации — возможно, ему надо было вступить в другую.

ИА REX: Многие эксперты говорят о том, что без поддержки Нила Ушакова, мэра Риги,  
референдум не получит силу, и граждане не пойдут голосовать на участки. Какова позиция Нила 
Ушакова в целом?

Нил Ушаков высказался против проведения этого референдума, и причём не столько против по сути, 
сколько против в связи с тем, что он считает, что в конкретной ситуации большинство голосов на этом 
референдуме набрать не удастся, и он не поддерживает это. Поэтому он оставил себе «мост» для того, 
чтобы передумать, и даже более того, в одной из телепередач он открыто сказал, что если у него сложится 
впечатление, что шанс получить большинство есть, то он передумает и поддержит эту инициативу. 
Откровенно говоря, мы бы предпочли, чтобы он поддержал её изначально, но он проявил неуверенность, 
и тем самым дал нам задание помочь ему обрести уверенность в успехе этого референдума.

Что же касается мнения многих экспертов, то надо понимать, что многие эксперты заинтересованы в успехе 
партии «Центра Согласия», которую представляет Нил Ушаков, и их мнение — субъективно. При этом 
многие оценивают этот референдум так же, как и предыдущий, исключительно по какому-то 
математическому результату, но это же не так. Ведь если русская община сплотится — а этого можно 
достичь благодаря прошлому референдуму, мы достигли большой степени сплочения, благодаря этому 
референдуму — это будет волей такого количества жителей Латвии, с которой невозможно будет 
не считаться. Впору вспомнить марш на Вашингтон в 1963 году, когда, по правительственным оценкам, 
было 200 тысяч человек, по оценкам общественных организаций, которые это устраивали, было 300 тысяч 
вышедших на демонстрацию, и это перевернуло страну.

В течение последних нескольких лет в стране абсолютно устранилась какая-либо дискриминация. Тут много 
параллелей, потому что «неграждане Латвии» — сокращённо «негр», а чёрное население Америки — тоже 
негры. И даже в том числе вышедших на акцию протеста было 10-15% белого населения, и это именно то, 
что сейчас происходит в Латвии. На предыдущем референдуме процент поддержки латышей тоже 
составлял примерно 10%. При этом, на первом этапе нынешнего референдума среди подписавшихся — 
порядка 10-15% латышских фамилий. А этот результат сопоставим с результатом предыдущего 
референдума — а на прошлом референдуме мы собрали 273 400 голосов «за». Преимущественно это 
русские голоса, но в процентном соотношении к населению страны это 25% по результатам голосовавших. 
За каждым из этих людей стоят дети, стоят «неграждане», и ещё 30 тысяч «неграждан» стоят особняком, 
без права проголосовать. Это огромное количество. Если они все выразят протест, то страна просто 
остановится. Тогда, в Америке, 300 тысяч человек составляли менее 0,5% населения. С тем ресурсом, 
которым русскоязычные располагают в Латвии, не добиться равноправия — если действительно работать 
на результат, а не на процесс, — нужно постараться. А если постараться добиться — я уверен, что 
мы добьёмся успеха.

ИА REX: Доктор исторических наук Дмитрий Володихин полагает, что готовящийся в Латвии 
референдум по негражданам имеет своей целью дать дополнительный серьёзный аргумент для 
влиятельных националистических кланов в латышской политэлите. «Оный аргумент 
предназначается, разумеется, для западноевропейской общественности», - сказал он.  
Вы согласны с его мнением?

Нет. Референдум направлен на защиту той группы населения, на которую направлена политика этих 
националистических организаций, и подобные так называемые мнения экспертов, политологов и ещё кого 
угодно являются реальной провокацией. У меня к ним возникает вопрос: зачем они высказывают такие 
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мнения? В чём заинтересованность?

Да, косвенно националистические партии, возможно, получают для себя некий дополнительный повод 
кричать о том, что отечество в опасности. Но они это делают по-любому, и всегда это делали. Это 
не должно нас останавливать. Если ждать, пока это пройдёт — мы просто потеряем себя в этой стране, 
потому что 20 лет ждали, пока эта эйфория независимости маленького национального государства пройдёт. 
Ждали, но результат неутешительный: национализм растёт, потому что появляется новое поколение, 
которое воспитано на мифах, предубеждениях против русских, которые не помнят ничего хорошего 
из советского времени, ничего из той дружбы народов, которая, так или иначе, но была, и эта молодёжь 
уверена, что если бы Латвия пробыла ещё около 10 лет в СССР, то латышского языка вообще 
не осталось бы, потому что Советский Союз стремился уничтожить латышскую культуру. Я не раз слышал 
подобный аргумент. Но это же чушь!

Люди постарше помнят, что вывески на улицах были на двух языках — и на русском, и на латышском. 
Скажем, во всём делопроизводстве использовались два языка. Множество документов — свидетельство 
о браке, о рождении, о смерти, бланки и протоколы допроса — всё было на двух языках. И так было во всех 
союзных республиках. Да, русский был языком, объединяющим всесоюзные республики, но в Евросоюзе эту 
роль исполняет английский язык, поэтому истерить на тему того, что русский, как основной в Советском 
Союзе, был назначен для того, чтобы подавить все остальные языки — это неправильно. Это был 
функциональный выбор, потому что невозможно разговаривать с огромным количеством людей на своих 
языках, тем более если это маленькие языки. И точно так же есть английский, французский языки, и я задаю 
вопрос: «Ребята, а вас не смущает, что вы сейчас англицизируетесь, франкизируетесь?», но нет — это 
никого не возмущает. Тогда я не понимаю, почему вас возмущало то, что вы дополнительно к латышскому 
знали русский. Хотя, опять-таки, художественное образование было доступно только на латышском, и вся 
творческая среда разговаривала на латышском языке, и если русскоговорящий не знал латышский, то ему 
нечего было там делать. Но молодёжь этого не знает, потому что им лгут и говорят, что велась 
целенаправленная деятельность против латышской культуры. Им никто не рассказывает, что, например, 
праздник песни и танцев был введён не без согласия царя ещё в XIX веке, и уже в XX веке, в советское 
время, они проходили регулярно, и это были важные мероприятия для латышей, когда каждый приезжает 
из своего края, и каждый край демонстрирует свой танец, песню, и это действовало непрерывно, 
и останавливалось только на момент войны. Очень важно, чтобы молодёжь видела историю целиком. 
Молодёжи в школах сейчас преподают историю, подстроенную под идеологию, которая сейчас есть, 
поэтому нам некогда ждать! Национализм надо лечить, сам по себе он не пройдёт, и мы его лечим 
протестом.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29056.html

Наркотики как инструмент международной политики: эксперты
Армия США начала выход из Афганистана, разрушая отстроенные базы и опорные пункты и уничтожая 
боеприпасы, которые невозможно вывезти. Эксперты ИА     REX   прокомментировали перспективы 
героинового бизнеса после вывода натовских войск.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

В настоящее время более 50% производства опия в Афганистане приходится на провинцию Гильменд, где, 
кстати, имеет место наиболее высокая концентрация американских и британских войск. И все разговоры 
о том, что США пришли в регион, чтобы способствовать установлению мира и демократии, не более чем 
пустой звук. Ресурсы — вот истинная цель. А наркотики — инструмент международной политики США, 
с помощью которого можно вызвать рост коррупции, подорвать обороноспособность, уничтожить генофонд. 
К такому выводу можно прийти не на основании каких-то секретных данных. Достаточно просто обобщить 
и проанализировать общеизвестные факты из открытых источников, чтобы понять: результатом военной 
кампании США в Афганистане стали активизация экстремистских и террористических группировок 
и многократный рост производства наркотиков, что является угрозой для всего Евразийского континента.

Почти весь опиум, производимый в Афганистане (героин добывается из опиума с помощью химических 
процессов) перевозится через таджикскую территорию в направлении других стран Средней Азии 
и Казахстана, после чего достигает России, где употребление наркотиков ежегодно приводит к смерти 
30 тысяч человек, вызывая всё большие опасения. О цифрах и статистике роста производства героина под 
контролем натовской военщины в Афганистане я уже писал в статьях: «При оккупации Афганистана 
войсками США наркотрафик вырос на     3200%  » и «Вне зоны ответственности: почему растёт наркотрафик 
из     Афганистана  ».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Видно плановое уничтожение боеприпасов, но не видно отступления. Возможно, отступления и не будет, 
учитывая, что афганские аэродромы, достроенные США под боевые стандарты, продолжают оснащаться 
и нависать над Ираном. Возможно, что какие-то провинции будут оставлены, а в каких-то останутся войска 
США. Уж очень удобен Афганистан для базирования авиации и ракет, и, конечно же, наркопроизводства 
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и наркотрафика. Поэтому США будут пытаться контролировать Афганистан, подобно тому, как ныне 
контролируют Ирак, откуда США номинально «вышли». Или контролировать ещё тоньше, как ракетно-
ядерный Пакистан. Ведь, судя по отсутствию претензий США к Пакистану, они его полностью контролируют, 
вплоть до каждой ракеты и боеголовки. А судя по экстренной покупке одесского аэропорта и странной 
процедуре при аплодисментах властей всех уровней, НАТО экстренно строит авиамаршрут Европа-Украина-
Грузия-Азербайджан, позволяющий обойти и Турцию, и Россию и Пакистан при необходимости экстренного 
прибытия или отбытия войск. Или иных, столь же неафишируемых грузов.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Никаких доказательств того, что героиновым бизнесом управляло НАТО, нет. Скорее, на натовцы закрывали 
на него глаза, так как с этого жили мождахеды (душманы), взявшие сторону Запада против талибов. Так что, 
ничего не изменилось: либо управлять будут те же, кто и раньше, либо талибы вытеснят их из этой ниши 
и переведут её на себя.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

Эксперты из базирующейся в штате Массачусетс исследовательской организации «Проект — национальные 
приоритеты» опубликовали содержательный доклад под названием «Цена войны» о военных затратах США. 
Военные операции США в Афганистане (с 2001 г.) и Ираке (с 2003 г.) обошлись американскому бюджету 
более чем в 1,2 трлн долларов. Этой суммы хватило бы, например, на обучение 20 млн студентов 
колледжей в течение 10 лет или на годовую зарплату 25 млн полицейских. Напомню, что Первая мировая 
война обошлась американцам всего в $253 млрд (в ценах 2008 г.), корейская война 1950-53 гг.- в $320 млрд, 
вьетнамская 1968-75 гг.- в $686 млрд. Самой дорогой стала Вторая мировая — на неё затрачено $4,1 трлн. 
Но там и масштаб был гораздо больший: Европа, Африка, Тихий океан.

Казалось бы, зачем такие затраты? Может действительно у американцев есть интерес в крышевании 
наркобизнеса? При этом американские военные утверждают, что в Афганистане они проводили 
антитеррористическую операцию, и у них просто не хватило ресурсов для того, чтобы одновременно вести 
борьбу с наркокартелями. «Мы прибыли сюда, чтобы защитить национальную безопасность США, — 
говорят они, — уничтожить террориста номер один Усаму бен Ладена, а вовсе не для того, чтобы 
разбираться с проблемой наркотрафика».

Как видим — цель относительно уничтожения Усамы бен Ладена достигнута. Как отмечал бывший глава 
Пентагона Дональд Рамсфелд, «афганские наркотики представляют угрозу для России и Европы, которые 
являются их главными потребителями, американцам же не нужна чужая головная боль». «Мы же 
не обращаемся за помощью к России, когда решаем свои проблемы в Колумбии», — заявляют 
в Вашингтоне. Таким образом, по мнению Пентагона, проблемы афганского наркобизнеса — это проблемы 
России. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29057.html

Россия и Таджикистан договорились по 201-й военной базе: СМИ
В столице Таджикистана 12 сентября проходят переговоры о статусе пребывания в республике 201-й 
военной базы РФ. Делегация во главе с заместителем обороны России Анатолием Антоновым прибыла 
в Душанбе вечером 11 сентября. Утром 12 сентября агентство CA-NEWS со ссылкой на свои источники, 
близкие к переговорному процессу, сообщило, что стороны принципиально договорились о статусе 
и условиях пребывания российского военного объекта.

По предварительный информации, база останется в Таджикистане ещё на 30 лет, оплата за её дислокацию 
взиматься не будет, взамен Россия увеличит квоту для обучения таджикских военных в своих вузах 
и передаст армии Таджикистана новое вооружение. Подписание соответствующего документа намечено 
на октябрь 2012 года, когда Душанбе с официальным визитом посетит президент России Владимир Путин.

Напомним, как ранее сообщало ИА     REX  , Таджикистан требовал оплаты за пребывание российских военных 
на своей территории в размере 300 млн долларов в год и соглашался на продление договора лишь 
на десять лет, в то время как Москва настаивала на 49-летней аренде объектов без каких бы то ни было 
выплат.

Добавим, 201-ая военная база в Таджикистане является крупнейшим сухопутным объектом России 
за рубежом, её подразделения расположены в трёх городах Таджикистана, а численность персонала 
составляет около 7 тысяч человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29058.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29058.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29057.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  13.09.12

В Белоруссии газеты отказались печатать единую предвыборную 
программу троих кандидатов в депутаты
Три кандидата в депутаты белорусского парламента представили единую предвыборную программу, 
которую отказались печатать газеты. Об этом заявила председатель Центральной избирательной комиссии 
республики Лидия Ермошина на пресс-конференции в Минске 11 сентября, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

По её словам, причиной отказа стало то, что белорусское законодательство не предусматривает 
публикации единых предвыборных программ, возможна лишь публикация единых справочных материалов. 
Когда кандидатам в депутаты, представляющим белорусскую оппозиционную Объединённую гражданскую 
партию, фамилии которых Козловский, Богданкевич и Лебедько, разъяснили это, они чисто технически 
разделили данную свою общую программу на три части и сделали запись «продолжение читайте 
в программе кандидата...».

Основанием для отказа, по мнению государственных газет, стало то, что это был текст одной программы, 
просто разделённый на три части, а не отдельные программы каждого из кандидатов в депутаты, 
констатировала председатель Центризбиркома.

«Прямо как роман Дюма — с продолжением», — прокомментировала ситуацию Лидия Ермошина.

Но и в таком варианте, по её словам, газеты печатать программу отказались, в результате ситуацию 
рассмотрит Совет по информационным спорам при Центральной избирательной комиссии республики.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29059.html

Китай скупает золото накануне глобального кризиса и мировой войны: 
эксперты
Китай тайно скупает золото. Американский блогер Tyler Durden (сайт Zerohedge.com) утверждает, что Китай 
за семь месяцев 2012 импортировал через Гонконг 458,6 тонн золота: «Самое забавное в том, что Китай 
через данные МВФ по-прежнему хочет, чтобы мир поверил, что его запасы официально составляют 
только 1040 тонн (в два раза больше ЕЦБ), когда на самом деле он импортировал половину этого 
объёма в 2012 году лишь за 7 месяцев. Предполагаю, что резервы золота Китая должны достичь 6000  
тонн в ближайшие 3-5 лет, и, возможно, 10000 тонн за 8-10 лет. Вероятно, Китай в настоящее время 
является вторым по величине держателем золота в мире, опережая Германию 3395 тонн, и уступая 
только США». В итоге, Tyler Durden задаётся вопросом: можно ли угадать, какая валюта будет следующей 
в линии наследования влияния доллара.

ИА     REX  : Что будет дальше с долларом и юанем?

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

О том, что Китай закупает золото в секретном режиме, лично мне было известно ещё в 2003 году. Это 
не является какой-то сенсацией, связанной с экономическо-финансовым кризисом в США и т.д. А ещё Китай 
является лидером по обладанию редкоземельных металлов, без которых не обходится современная 
электронная промышленность. Золотой эталон в качестве образца, на который будут ориентироваться 
платёжные системы, мне видится маловероятным, по причине изменения «глобальной потребительской 
корзины». Первоочередными ресурсами всё же являются энергетические, а также вода и продукты питания, 
а не драгоценные металлы. Хотя я не исключаю, что в будущем Китай попытается установить юань как 
мировую валюту, но когда именно это произойдёт предсказать трудно. Китайская стратегия не укладывается 
в европейское и, соответственно, американское мышление. Мы думаем, что они следует пути «А», 
а на самом деле, они идут по пути «Б».

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Скупка Китаем золота говорит не только о неизбежности глобального кризиса, а и о неизбежности 
развязывания мировой войны.

На фоне роста внешнего долга США, и снижения Федеральной резервной системой процентной ставки 
практически до нулевого уровня, возникают предпосылки для действительно большой войны. А скупка 
золота в больших количествах создаёт плацдарм для ещё одной большой войны. Такой войны, которая бы 
раздула государственный долг её участников до размеров, несравнимых с сегодняшним долгом, а значит 
и оставив у власти нынешних мировых правителей.

Кирилл Мямлин, публицист:

Эти выводы совпадают с данными Института Высокого Коммунитаризма, которые мы приводили ещё 
несколько лет назад. Согласно им в 2008 году в Китае была собрана специальная экспертная группа, 
которая рекомендовала увеличить китайский золотой запас до 6 000 тонн в ближайшие 3-5 лет и, возможно, 
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до 10 000 тонн через 8-10 лет. При этом Китай, являясь одним из основных мировых покупателей 
банковского золота, тщательно скрывает свои золотые запасы.

Таким образом, власти КНР начали реализовать одну из своих главных долгосрочных политических 
установок — превращение юаня в резервную валюту посткризисного мира, где Поднебесная вновь 
зафиксирует свою роль крупнейшей экономики (как это уже было до начала 19 века). Эти действия 
в финансовой сфере осуществляется при участии финансовой группы Ротшильдов-Кезвиков, ведущей свою 
политику в Юго-Восточной Азии через крупнейший глобальный банк HSBC, но не только.

Фингруппа преимущественно ставит на контроль над обменными курсами, мировыми запасами благородных 
металлов, драгоценных камней, финансовыми пирамидами, а также «резервной ликвидностью» в виде 
наркотиков, но при этом осознаёт «ересь неограниченного и необеспеченного ссудного процента» и сейчас 
находится в положении наступающего. Эта «Корпорация Zero» ставит на внезапный государственный 
дефолт США по доллару, обнуление учётных записей, как виртуальных богатств, так и долгов, и переоценку 
стоимостей в унциях золота.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Источник о закупках золота Китаем, я отношу к категории уважаемых. Но в ситуации есть странности. Китай 
скупает золото, но пренебрегает серебром и платиной. Хотя ценность серебра и платины традиционно 
не менее велика, что в ювелирном деле, что в иных аспектах. Есть и странность с избранием меры 
стоимостного выражения, когда Китай явно впереди всех стран по литию и редкоземельным металлам. 
Литий чрезвычайно актуален в производстве батарей питания, а редкоземельные металлы — 
в потребительской электронике, без них невозможны планшетные компьютеры. И вдруг, Китай, обладая 
таким превосходством по самым востребованным технологическим материалам, разменивается именно 
на золото, причём без серебра и платины.

Золото потеряло свою роль единственного зубопротезного материала, как и серебро единственного 
средства для очистки воды от бактерий. Поэтому не вполне понятно, зачем Китаю именно золото. 
Не исключено, что золото Китай скупает для того, чтобы обеспечить юаню статус мировой валюты 
у традиционалистов, сторонников «золотых денег». А для сторонников бумажных денег хватит и того, что 
Китай эффективен экономически и без него рынкам «планшетов» и «литиевых аккумуляторов» не обойтись 
даже если китайцы вдруг захотят получать зарплаты не ниже европейских.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Золото — не в меньшей степени условная валюта, чем доллар или рубль. Само по себе оно обладает 
невысокой потребительской стоимостью, его высокая цена договорная и поддерживается сознательно. 
И производные бумаги от него можно также раздувать до бесконечности, вернее, до того, как этот пузырь 
лопнет.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

Накануне саммита АТЭС эксперты ИА REX уже обсуждали наступательную стратегию Китая 
на международном золотовалютном рынке, в контексте подготовки к переходу мировой экономики 
от монополии доллара в качестве резервной валюты к вариантам нескольких резервных валют, в том числе 
и юаня. В своём выступлении на саммите президент РФ Владимир Путин отметил также, что кроме юаня, 
резервной валютой может стать и рубль.

Что же касается информации американского блогера под очень популярным для любителей американского 
кино никнэймом Tyler Durden — продавца мыла из романа Чака Паланика «Бойцовский клуб» и снятого 
по его мотивам одноимённого фильма Дэвида Финчера (его роль исполнил актёр Брэд Питт), то надо 
напомнить о том, что он пишет только об одном пути скупки золота — через Гонконг. А есть ведь ещё 
прокитайские Сингапур и Макао.

К тому же напомним, что американский финансовый аналитик Джим Вилли на сайте goldenjackass.com 
рассказал о хитрой схеме по вымыванию золота из крупных европейских банков: «В контрактах 
с азиатскими банками и инвестиционными фондами, которые ссудили им огромные суммы денег, 
прописано, что требования к дополнительному обеспечению исполняются только в форме передачи 
физического золота. Из-за того, что западные банки работают с большим финансовым плечом, последствия 
ошибок для них оказываются катастрофическими. Всего за четыре месяца (с марта по июнь 2012 г.) в Азию 
уже утекло 6 тыс. тонн физического золота (в основном из Швейцарии и Италии). При этом золото банки 
позаимствовали у собственных клиентов (попросту украли)».

Трудно сказать точно, какое количество золота, из упомянутых 6 тысяч тонн, попали в Китай по этой схеме, 
и сколько тонн пошло в другие азиатские страны. Однако если сравнить китайскую экономику в пропорции 
с экономиками других азиатских стран, то доля могла бы составить не менее 25%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29060.html
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Наблюдателями на выборы в Белоруссии заявлено более 8 тысяч 
человек
Порядка 8 тысяч национальных и 400 международных наблюдателей уже приняли решение о наблюдении 
за выборами в Белоруссии. Об этом заявила председатель Центральной избирательной комиссии 
Белоруссии Лидия Ермошина на пресс-конференции в Минске 11 сентября, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

По её словам, из 7905 национальных наблюдателей лишь 426 зарегистрировались в окружных 
избирательных комиссиях, остальные — в участковых. 321 наблюдатель представляет общественные 
объединения, причём наиболее многочисленный десант — 82 человека представляет объединение «Белая 
Русь», Белорусский Республиканский Союз молодёжи на втором месте — 49 человек. От Коммунистической 
партии Белоруссии также представлено много наблюдателей — 22 человека. В окружных избирательных 
комиссиях политические партии представляют 28 человек.

Комментируя статистику международных наблюдателей, Лидия Ермошина отметила, что порядка 300 
человек из тех, о ком известно на сегодняшний день, представляют миссию наблюдателей от СНГ 
и 57 человек — БДИПЧ ОБСЕ. «Цифра ещё не окончательная, процесс аккредитации продолжается», — 
отметила председатель белорусского ЦИК.

Напомним, выборы в Белоруссии назначены на 23 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29061.html

В Омской области предлагают массово изучать казахский язык ради 
успешного бизнеса
Бывший гендиректор «Омск-нефтехимпроекта» и экс-депутат Законодательного Собрания Омской области 
Игорь Зуга, недавно ставший членом Совета Федерации, выступил с неожиданной инициативой, сообщил 
портал Superomsk.ru

Новоиспечённый сенатор предложил ввести в школах Омска преподавание казахского языка: «У нас 
диаспора казахская — более 100 тысяч человек. Мы говорим о Таможенном союзе, об экономической 
интеграции. Казахстан является самым близким нашим соседом. И удивительно, что сегодня в Омске 
не ведётся изучение казахского языка. Не преподается ни в одной школе! В Казахстане двуязычие является 
обязательным, а мы, выполняя проекты в Казахстане, не можем оформить документацию на культурном 
казахском языке». По его мнению, для успешного ведения бизнеса с соседями омичам необходимо знать 
два языка — русский и казахский.

Инициатива российского сенатора выглядит ещё более странной, если учесть языковую ситуацию, которая 
на сегодняшний день сложилась в Казахстане. Формально русский язык имеет там официальный статус 
и может использоваться наряду с государственным казахским, однако практика отличается от теории: 
республиканские власти давно и однозначно взяли курс на «казахизацию» страны. Язык бывшей 
метрополии методично вытесняется из общественной и политической жизни страны, с каждым годом 
уменьшается количество школ и вузов с преподаванием на русском языке, на государственный язык 
переходит вещание центральных телеканалов. Русские в Казахстане составляют около 30% населения 
страны, и их численность сокращается, в том числе по причине фактической дискриминации 
по национальному и языковому признаку.

На этом фоне, казалось бы, было бы более уместно стимулировать партнёров не забывать русский язык.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29062.html

Давление информационного фона на доллар постепенно усиливается
Итак, евро возобновил рост. 11 сентября уже показана отметка 1.2860. Информационный фон постепенно 
меняется, акценты масс-медиа переносятся на проблемы в США. Так новостные ленты процитировали 
сообщение бывшего советника ЦБ Китая Ли Даокуя о его крайней обеспокоенности уровнем 
государственного долга США. Он считает, что в США фактическое финансовое положение еще хуже, чем 
в Европе. Истинный госдолг США, с учётом необеспеченных обязательств социального обеспечения 
и общественной системы здравоохранения Medicare и Medicaid, составляет около 200% от ВВП США, 
заявил Ли Даокуй на Всемирном экономическом форуме в Тяньцзине.

«Если социальное обеспечение и систему здравоохранения глубоко не реформировать, это повлияет 
на кредитный рейтинг США, и в конечном итоге на международную роль доллара США», — заявил 
экономист, который до марта был советником комитета по монетарной политике Народного банка Китая, — 
«эта проблема не может быть решена путём печатания денег и инфляции».
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Другая антидолларовая новость пришла от агентства Moody’s, которое ещё в августе присвоило негативный 
прогноз наивысшему рейтингу США AAA. А сегодня агентство заявило, что рейтинг страны будет понижен 
на одну ступень до AA1, если страна не понизит отношение госдолга к ВВП (что, естественно, просто 
невозможно). Впрочем, агентство имело в виду лишь то, что «сохранение рейтинга AAA с негативным 
прогнозом маловероятно в 2014 году», то есть понижение, скорее всего, произойдет только в 2013 году. 
Сохранение рейтинга возможно лишь в случае ликвидации «фискального навеса» в виде излишних 
госрасходов (льгот по налогообложению и пр.). Однако это может привести к нестабильности в экономике 
США, и после этого агентство может вернуть стабильный прогноз рейтингу только после того, как убедится, 
что экономика оправится от шока.

Однако такой сценарий оздоровления бюджета по европейскому сценарию для США видится крайне 
маловероятным. Во-первых, потому что если в США будут сокращены расходы, то от шока экономика США 
уже вряд ли скоро оправится. Во-вторых, и так ясно, что власти США будут поддерживать экономический 
рост до последнего. То же QE3 будет делаться именно для эмиссионного финансирования дефицита 
бюджета, который США просто не могут позволить себе понизить, чтобы не скатиться в экономический 
коллапс. Поэтому госдолг будет расти экспоненциально и рейтинг США придется понижать. Что касается 
других агентств, то рейтинговое агентство S&P понизило рейтинг США еще 5 августа 2011 года и сохраняет 
возможность для дальнейшего понижения. Рейтинговое агентство Fitch, как и Moody’s, пока держит ААА 
с негативным прогнозом. Эти другие два агентства тоже могут сделать какие-либо заявления в ближайшие 
недели в связи с приближением госдолга США к его законодательному порогу. Вообще тема госдолга США 
будет в ближайшее время обсуждаться все интенсивнее и интенсивнее, тем более что в ходе предвыборной 
кампании республиканцы будут, очевидно, заинтересованы в акцентировании внимании на этой проблеме 
с тем, чтобы подорвать позиции демократа Обамы. Так что доллару ещё падать и падать.

аналитик ВТБ24 Алексей Михеев

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29063.html

Катастрофа самолёта Ан-28 на Камчатке: 10 человек погибли (видео)
На Камчатке произошла авиакатастрофа: пассажирский самолет АН-28, на борту которого по разным 
данным находились от восьми до тринадцати человек, совершил 12 сентября жесткую посадку. Погибли 
10 человек, среди которых один ребёнок, четыре человека получили ранения — трое мужчин и одна 
женщина. Самолёт совершал рейс из Петропавловска-Камчатского в поселок Палана. Данный рейс 
является фактически одним из двух единственно возможных способов добраться из Паланы в краевой 
центр, отмечают «РИА-Новости».

Когда выяснилось, что самолёт совершил вынужденную посадку, на место аварии сразу отправились 
спасатели. Точную причину аварийной посадки пока не назвали. Различные источники в авиационной сфере 
предполагают, что погубить самолет мог неисправный двигатель или же плохие метеоусловия. Сотрудник 
камчатского гидрометцентра подтвердил «Газете.Ru», что в момент аварийной посадки самолета была 
низкая облачность и шли ливневые дожди.

Дальневосточное управление СКР на транспорте изъяло записи переговоров диспетчерских служб 
с экипажем Ан-28 и образцы авиационного топлива. Также возбуждено уголовное дело по ст. 263 УК 
(нарушение правил безопасности движения и эксплуатации воздушного транспорта). «Транспортные 
полицейские Камчатки занимаются уточнением полетных списков, проверкой информации о предполетном 
инструктаже и медицинском освидетельствовании экипажа. Также опросом техников, которые 
непосредственно занимались предполетной подготовкой самолета», — говорится в сообщении ведомства.

Власти Камчатки объявили 13 сентября днём траура по погибшим. Распоряжение об этом подписал 
губернатор края Владимир Илюхин. Средствам массовой информации рекомендовано снять с эфира 
развлекательные программы, а на государственных и муниципальных учреждениях будут приспущены 
российские флаги.

Власти края заявили о том, что семьям погибших будет выплачена компенсация в размере 200 тыс. рублей.

МЧС открыло для родственников пассажиров самолета Ан-28 горячую линию. Телефон горячей линии: 8 
(4152) 200-104.

Подробности смотрите в видео:

Ан-28 погубила плохая видимость

Число жертв падения АН-28     на Камчатке увеличилось до     10     человек  

На     месте крушения самолёта Ан-28     на Камчатке работают спасатели  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29064.html
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Нужно ли обследовать психическое состояние госчиновников: мнения
В Госдуме обсуждают возможность обязать чиновников, занимающих определённые должности, проходить 
психолого-психиатрическую экспертизу. Инициатива внесения изменений в законы о государственной 
службе и о выборах губернаторов исходит от самой многочисленной в Госдуме фракции «Единая Россия».

Предполагается, что депутаты, чиновники ранга главы региона и выше должны обязательно проходить 
психолого-психиатрическую экспертизу. Список должностей может быть расширен, а чиновники рангом ниже 
могут пройти медосмотр по желанию, заявил Business FM депутат от «Единой России» Франц Клинцевич.

Нужно ли обследовать психическое состояние госчиновников?

Эдуард Афонин, профессор Национальной академии государственного управления при президенте 
Украины, доктор социологических наук: 

Нужно обследовать обязательно. Данные нашего мониторинга общесистемных изменений в России, 
Украине, Белоруссии свидетельствуют о психоневротическом состоянии как общества в целом, так и его 
политико-управленческой элиты. Причём в среде управленцев, отличающихся более высоким уровнем 
психической активности, этот показатель может быть ещё выше. 

Юрий Юрьев, политконструктор:

Психическое состояние нужно обследовать у каждого, от чиновника до мигранта. И не только психическое, 
но и моральное. Точно так же, как ведут диспансеризацию туберкулёза. Если человек по тестам психически 
здоров и непротиворечив, но на практике готов заниматься кражами и терроризмом, то обследовать нужно 
и состояние психиатрии, она тоже должна быть подсудна.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА     REX  :

На мой взгляд, госчиновников надо не только обследовать на адекватность психического состояния, 
но и проверять IQ (коэффициент интеллекта), а также их умение пользоваться интернетом и другими 
современными мультимедийными технологиями. Кроме того при приёме на работу госчиновников стоит 
проверять на полиграфе (детекторе лжи) на склонность к коррупционным деяниям. Кстати, по инсайдерским 
сведениям, недавно проведённую проверку на детекторе лжи (полиграфе) сотрудников ФСБ и УВД по тем 
или иным причинам не смогли пройти 30 % работников данных структур.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29065.html

Путин примет участие в форуме сотрудничества России и Казахстана
Президент России Владимир Путин примет участие в IХ Форуме межрегионального сотрудничества России 
и Казахстана, который пройдёт 19 сентября в Павлодаре (Казахстан). Об этом сообщает пресс-служба 
Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Подобные мероприятия проводятся с 2003 года. Нынешний форум будет посвящён вопросам 
инновационного сотрудничества двух стран. «На пленарном заседании предполагается рассмотреть новые 
механизмы межрегионального взаимодействия в сферах устойчивого развития и высоких технологий, 
перспективы подготовки и реализации совместных научно-технических проектов», — говорится 
в сообщении.

В программе визита Владимира Путина запланирована также встреча президентом Казахстана 
Нурсултаном Назарбаевым, в ходе которой главы государств намерены обсудить наиболее важные 
аспекты сотрудничества в приоритетных для обеих стран областях, интеграционные процессы, в том числе 
в контексте функционирования Таможенного союза и Единого экономического пространства, актуальную 
региональную и международную проблематику.

«На полях Форума планируется проведение ряда мероприятий, в которых примут участие представители 
российских и казахстанских ведомств, деловых кругов. Ожидается подписание ряда двусторонних 
документов», — отмечают также в пресс-службе.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29067.html

Владимир Путин не будет менять управленческую элиту: мнения 
блогеров
Прошло четыре месяца с момента возвращения Владимира Путина в Кремль в качестве президента 
Российской Федерации. Это время он, в основном, посвятил не только возвращению президентской 
администрации тех рычагов, которые у неё были до 2008 года, но и наделению её набором дополнительных 
функций. В СМИ и блогосфере считают, что все эти полномочия президенту нужны для смены 
управленческой элиты.
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Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Будет ли Путин менять управленческую элиту?».

Результаты опроса по теме «Будет ли Путин менять управленческую элиту?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

 

Да, будет менять 191 14%

Нет, не будет менять 943 71%

Трудно ответить 120 6%

Свой вариант ответ 154 9%

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Виктор Ушаков:

Время свободной ротации политиков придёт через 3 поколения клановости и тандемов. Году в 2080. 
До этого будут кропотливо убирать ненужных и опасных: будет идти «селекция надёжных политиканов». 
Это — долгий срок. Внуки доживут, мы — нет. Лет за 70 страсти вокруг труб улягутся, все близко трубные 
переженятся, потому останутся только нужные и лояльные, перспективные женихи и невесты, и они вполне 
свободно смогут подходить к трубам... Всё просто. Ну, и у кого-то появится свой крупный бизнес — 
почему бы ему не продать кусочек — ручеёчек? А народ, тем временем, будет «ковать железо».

Igor Sorokin:

Думаю, хочет, не хочет, а поменять придётся. В течение ближайших 5 лет нефть резко подешевеет, газ уже 
сейчас начинает падать. Все идёт к тому, что будет кризис, плюс США распечатывает свои месторождения, 
да и падения Иран ждать недолго. После смены там власти нефть пойдет потоком на внешние рынки. Плюс 
технология сланцевого газа и массовые поставки его из США и Канады обанкротит Газпром. Если не хочет 
большой крови — поменяет. Жить так же шикарно как сейчас и позволить себе иметь кучу лояльных 
дебилов рядом при ценах 40-50 долларов за баррель не получится. Но 2-3 года застоя и загнивания всего 
и вся нам все равно обеспечены.

Олег Артамонов:

Поздно менять. Управленческая элита сплочена, как никогда и с каждым днём дистанцируется от Путина. 
Наверняка у неё уже есть неформальные лидеры. Уже не президент терпит подчинённых, а они его.

Алексей Саворенко:

В этом плане очень обещающим поступком было назначение Холманских. Но сейчас о нем почему-то 
молчат — или не хотят мешать, или он не оправдал надежд. Думаю, что сделай Путин еще несколько шагов 
в этом направлении — не обязательно такими назначениями, можно было бы и простой корректировкой зон 
ответственности Полпредов, думаю, что он мог бы рассчитывать на изменение к себе отношения 
и периферии, и промышленных центров. Кажется, что в условиях надвигающегося кризиса, этот шаг был бы 
весьма кстати.

Юрий Милов:

Пока российские власти самым категорическим образом не откажутся от либеральной доктрины и всех 
ее знаковых деятелей не пересажают пожизненно, никаких изменений ждать не приходится.

Василий Гончаров:

Поменять ее можно только одним способом — часть на Колыму, часть — зеленкой лоб намазать, все 
остальное перемена мест слагаемых. Новая властная элита должна быть полностью отвязана от бизнеса 
и воспринимать его исключительно как материал для строительства государства, но где ж такую взять. Пока 
руководящие кадры в стране будет поставлять «бизнес» ничего путного не выйдет.

Вячеслав Войцехович:

Сущность вопроса — в ценностях, а не пиджаках. Сущность элиты — система ценностей. Элита «Путин + 
олигархи» поклоняется: эгоизму, насилию, телесным удовольствиям, лжи, деньгам. Тем временем Россия 
теряет жизнеспособность. Следовательно, власть возьмёт другая группа, с новой системой ценностей.
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Владислав Смекалин:

Вся теперешняя путинская «элита» это те нелюди, которые разворовали и разграбили эту страну, поэтому 
он панически боится проникновения свежих, а тем более порядочных людей в свой круг, потому что там 
вскроются такие преступления, за которые их всех надо будет повесить, поэтому они будут до последнего 
держаться за власть даже и ценой гражданской войны или ввода войск НАТО.

Добавим, что опрос проводился с 6 по 11 сентября. В нём приняли участие 1335 блогеров, оставивших 144 
комментария по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА     REX  , политолога, первого вице-президента Центра моделирования 
стратегического развития Григория Трофимчука, не надо советовать Владимиру Путину, как ему 
действовать в кадровой сфере, так как любые советы со стороны бесполезны. «У него оставался шанс 
усилить кристаллическую решётку власти в начале своего нового большого срока, однако уже сейчас ясно: 
кадровых революций не будет. Как раз это место и станет самым тонким в кремлёвской стене. Причём 
Путин имеет при себе не отряд единомышленников, а — на взгляд со стороны — какую-то серую массу, 
которую перегоняют с места на место. Путину явно не хватает тех, на кого он мог бы положиться как 
на себя», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29068.html

Почечные заболевания пополнили список смертельных болезней ООН
В сентябре 2011 года в группу смертельных болезней ООН пополнили болезни почек, и в России запущен 
проект по привлечению сообщества к проблеме здоровья. Об этом заявил профессор, доктор медицинских 
наук, главный специалист-нефролог Минздравсоцразвития РФ, вице-президент Научного общества 
нефрологов России Евгений Шилов 12 сентября в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой старту 
программы помощи диализным пациентам «Выбор Ради Жизни», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы начинаем серию информсообщений, цель которых — привлечь гражданское общество к проблеме 
общественного здоровья, которая формируется в мире. В прошлом году проблема получила подтверждение 
на уровне ООН. Речь идёт о роли почечных заболеваний как о новой и одной из главных причин смертности 
населения. Если вы слышали о болезнях, то их 4 группы: сердечно-сосудистые, опухольные, респираторные 
и диабет. В сентябре 2011 года в этот список были включены болезни почек», — сообщил Шилов.

По его словам, проект уже принят крупнейшими странами Запада: «Этот проект нацелен на максимальное 
снижение смертности среди почечных больных, который принят крупнейшими западными странами. 
Мы пытаемся с помощью Минздрава и всего сообщества реализовать проект для снижения смертности».

Напомним, около 14 миллионов россиян страдают от почечных болезней, которая приводит 
к инвалидизации трудоспособного населения. Цель новой социальной программы — актуализация проблем 
больных с хронической почечной недостаточностью, а также информационное и лекарственное 
обеспечение пациентов на диализе. Хроническая почечная недостаточность — тяжелое заболевание, при 
котором происходит нарушение всех функций почек, приводящее к расстройству водного, электролитного, 
азотистого и других видов обмена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29069.html

Россия назвала условия скидки на газ для Молдавии
Россия может предоставить Молдавии скидку на газ при условии, что республика откажется 
от энергосотрудничества с ЕС и урегулирует долги. Об этом 12 сентября сообщил журналистам глава 
Минэнерго Александр Новак.

«В первую очередь молдавской стороной должен денонсироваться протокол о вступлении в Договор 
энергетического сотрудничества Европейского сообщества», — пояснил министр.

По его словам, республика хочет получить скидку в размере 30%. В настоящее время, отметил Новак, цена 
на российский газ для Молдавии рассчитывается «по такой же формуле, как и для европейских 
потребителей», и за первое полугодие составила $392 за тысячу кубометров.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29070.html

Прирост лечения почек гемодиализом в России - самый высокий в 
мире: специалист
Суммы на развитие прогрессивного метода лечения почечных заболеваний — гемодиализа — способны 
конкурировать с бюджетом военного министерства. Об этом заявил профессор, доктор медицинских наук, 
главный специалист-нефролог Минздравсоцразвития РФ, вице-президент Научного общества нефрологов 
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России Евгений Шилов 12 сентября в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой старту программы 
помощи диализным пациентам «Выбор Ради Жизни», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«То, что мы называем хронической болезнью почек, имеет большое распространение среди населения 
России. Эта проблема утверждена в ВОЗ. Всё началось с оценки динамики смертности. В США увидели, что 
наряду со снижением смертности от сердечно-сосудистых заболеваний растёт смертность от сахарного 
диабета, болезней почек и гипертонии, а это связано. Самое главное, что основной метод лечения — 
гемодиализ — требует всё более сложных вложений. Называются суммы, которые конкурируют с бюджетом 
военного министерства», — отмечает нефролог.

Шилов назвал «позором» 33-е место России в мире по лечению прогрессивным методом: «Ожидалось, что 
во всём мире на гемодиалезе будет находиться более полумиллиона человек. В плане оказания 
гемодиализа Россия занимает 33-е место. Это национальный позор, и дальше только Бангладеш. 
По обеспеченности диализными местами — это 171 место на миллион населения, в то время как 
в Европе — 1000 мест, США — 1500 мест, Япония — 2000 мест. Куда девается остальное — мы можем 
догадаться. За 10 лет количество мест, благодаря нашей настойчивости, увеличивается, и прирост в РФ 
самый высокий».

Как ранее сообщало ИА REX, Евгений Шилов также заявил о том, что в сентябре 2011 года в группу 
смертельных болезней ООН пополнили болезни почек, и в России запущен проект по привлечению 
сообщества к проблеме здоровья. «Мы начинаем серию информсообщений, цель которых — привлечь 
гражданское общество к проблеме общественного здоровья, которая формируется в мире. В прошлом году 
проблема получила подтверждение на уровне ООН. Речь идёт о роли почечных заболеваний как о новой 
и одной из главных причин смертности населения», — сказал он. Напомним также, что около 14 миллионов 
россиян страдают от почечных болезней, которая приводит к инвалидизации трудоспособного населения. 
Цель новой социальной программы — актуализация проблем больных с хронической почечной 
недостаточностью, а также информационное и лекарственное обеспечение пациентов на диализе. 
Хроническая почечная недостаточность — тяжелое заболевание, при котором происходит нарушение всех 
функций почек, приводящее к расстройству водного, электролитного, азотистого и других видов обмена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29071.html

Минздрав Ставрополья предлагает муниципалитетам разработать 
программы по социально-экономической поддержке молодых врачей
Глава Минздрава Ставропольского края предлагает руководителям муниципальных органов власти 
разработать муниципальные программы, где определить меры социально-экономической поддержки 
молодых специалистов для привлечения их к работе в лечебных учреждениях. Как сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения, о решении проблемы кадров и 
социальной защищенности врачей на Ставрополье речь шла в докладе министра здравоохранения края 
Виктора Мажарова на  заседании  совета  при  губернаторе  по реализации приоритетных национальных 
проектов и демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках.

Министр здравоохранения края отметил, что за последние два года по целевому набору в Ставропольскую 
государственную медицинскую академию поступило 286 человек. В лучшем случае, они начнут приходить в 
лечебные учреждения только через пять лет.

«В этой связи особенно острой является проблема социальной защищённости врача, - считает глава 
Минздрава Ставрополья. - Безусловно, планируемые на государственном уровне мероприятия по введению 
льгот на оплату коммунальных услуг на селе, выдача единовременного пособия в миллион рублей молодым 
врачам, приехавшим туда на работу, дадут эффект. На сегодняшний день министерством здравоохранения 
заключены 118 договоров с врачами о предоставлении единой компенсационной выплаты в размере 1 
миллиона рублей. Но проблему нехватки кадров это не решило. А ведь кадровый «голод» испытывают и 
городские лечебные учреждения».

Виктор Мажаров сообщил, что в соответствии с федеральным законом «Об основах охраны здоровья 
граждан в РФ», меры социальной поддержки медицинских и фармацевтических работников муниципальных 
организаций здравоохранения устанавливаются органами местного самоуправления.

«В связи с этим считаю, что руководителям муниципальных органов власти необходимо разработать 
муниципальные программы, где определить меры социально-экономической поддержки молодых 
специалистов, в том числе и с решением жилищных проблем, чтобы привлечь к работе в лечебном 
учреждении. Без социально-экономической поддержки даже обязательное распределение, о чем многие 
сегодня ратуют, не поможет закрепить кадры, и дефицит их будет только усугубляться.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29072.html
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Нефрологи связали инсульты и инфаркты с хронической почечной 
недостаточностью
Согласно последним исследованиям медицинских специалистов, инфаркты и инсульты человека в ряде 
случаев являются внешним показателем новой болезни — кальценоза. Об этом заявил профессор, доктор 
медицинских наук, главный специалист-нефролог Минздравсоцразвития РФ, вице-президент Научного 
общества нефрологов России Евгений Шилов 12 сентября в Москве в ходе пресс-конференции, 
посвящённой старту программы помощи диализным пациентам «Выбор Ради Жизни», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Хроническая болезнь почек — это летальная болезнь. Хроническая почечная недостаточность ведёт 
к поражению сосудов. Мы знаем, что у людей с возрастом развивается атеросклероз, у многих — инсульты 
и инфаркты. Атеросклероз более ускоренно развивается у людей с хронической почечной 
недостаточностью», -сказал он.

Шилов также отметил, что у новой болезни снизился и возрастной показатель — это уже не пожилые люди, 
а представители среднего возраста: «Но есть также и новая болезнь — кальценоз. Почечные больные 
умирают от кальценоза почечных сосудов, а внешне это выглядит как инсульт и инфаркт, и умирают не в 60-
70 лет, а в 30-40. Внешне это поддерживает тот факт у представителей здравоохранения, что население 
умирает от сердечно-сосудистых болезней. Так оно и есть, но другое дело, что в основе этих причин лежат 
почечные болезни».

Как ранее сообщало ИА REX, Евгений Шилов также заявил о том, что суммы на развитие прогрессивного 
метода лечения почечных заболеваний — гемодиализа — способны конкурировать с     бюджетом военного   
министерства. «В США увидели, что наряду со снижением смертности от сердечно-сосудистых заболеваний 
растёт смертность от сахарного диабета, болезней почек и гипертонии, а это связано. Самое главное, что 
основной метод лечения — гемодиализ — требует всё более сложных вложений. Называются суммы, 
которые конкурируют с бюджетом военного министерства», — отмечает нефролог. Напомним также, что 
около 14 миллионов россиян страдают от почечных болезней, которая приводит к инвалидизации 
трудоспособного населения. Цель новой социальной программы — актуализация проблем больных 
с хронической почечной недостаточностью, а также информационное и лекарственное обеспечение 
пациентов на диализе. Хроническая почечная недостаточность — тяжелое заболевание, при котором 
происходит нарушение всех функций почек, приводящее к расстройству водного, электролитного, азотистого 
и других видов обмена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29073.html

Минфин дополнительно разместит в ВЭБ до 300 млрд рублей из 
средств ФНБ
Правительство разрешило Минфину дополнительно разместить на депозитах во Внешэкономбанке до 300 
млрд рублей из Фонда национального благосостояния. Соответствующее постановление опубликовано 
12 сентября на сайте кабинета минстров, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В соответствии с документом указанные средства могут быть размещены при соблюдении ряда требований: 
«средства должны быть размещены не позднее 31 декабря 2012 года, средства должны быть возвращены 
не позднее 30 декабря 2022 года, уплата процентов от размещения средств в течение всего срока 
осуществляется ежеквартально по ставке 6,25% годовых».

Максимально допустимая сумма, в пределах которой средства Фонда национального благосостояния могут 
размещаться на депозитах во Внешэкономбанке, увеличена с 655 млрд до 955 млрд рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29074.html

На Ставрополье свыше 49 тыс. детей обследовано на наследственные 
заболевания
В рамках приоритетного национального проекта «Здоровье» впервые в практику учреждений 
родовспоможения Ставропольского края внедрены современные технологии обследования новорождённых. 
Об этом заявил министр здравоохранения края Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе 
по реализации приоритетных национальных проектов и демографической политике, которое состоялось 
11 сентября в Ессентуках. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве 
здравоохранения, за 2011 год и 8 месяцев текущего года обследовано свыше 49 тысяч детей 
на генетические наследственные заболевания и нарушения слуха.

Глава Минздрава Ставрополья отметил, что после подтверждающей диагностики маленьким пациентам 
немедленно начинается введение лечебных препаратов или предлагается соблюдение специальной диеты 
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с применением лечебного питания, тем самым предотвращается инвалидность. Дети находятся под 
регулярным наблюдением у генетика, эндокринолога, пульмонолога. С 2009 года всего прооперировано 114 
детей с патологией слуха.

Руководитель ведомства сообщил, что в связи с переходом в 2012 году на регистрацию и выхаживание 
новорождённых с низкой и экстремально низкой массой тела, перед Минздравом стоит задача 
профилактики инвалидности у таких детей. Одной из составляющих данного вопроса является закупка 
в акушерские стационары аппараты искусственной вентиляции легких для новорожденных, совмещающие 
в себе подводку кислорода и медицинского воздуха.

Виктор Мажаров считает успешным в крае внедрение родовых сертификатов. По его словам, за 2011 год 
и 8 месяцев текущего года из федерального бюджета были оплачены услуги по оказанию медицинской 
помощи на общую сумму 519,2 млн. рублей. Эти средства направлены на дополнительное питание 
родильниц, стимулирующие выплаты врачам акушерам — гинекологам, а также закупки лекарственных 
средств и медицинского оборудования.

«Надо отметить, что на сегодняшний день медицинские учреждения детства и родовспоможения за счет 
совокупных средств нацпроекта и программы модернизации смогли оснастить себя на должном уровне», — 
подчеркнул министр.

Главный врач родильного дома города Ессентуки Софият Чотчаева сообщила на заседании совета, что 
благодаря нацпроекту «Здоровье» стало возможным получение экстракорпорального оплодотворения 
женщинами г. Ессентуки и Предгорного района в федеральных центрах РФ. За счет средств, заработанных 
по родовым сертификатам, все беременные женщины обеспечиваются бесплатными медикаментами, 
необходимыми для лечения патологии. Новорождённым и недоношенным детям с низкой массой тела 
оказывается высококвалифицированная помощь. В роддоме организовано 100% обследование 
новорождённых для выявления наследственных заболеваний.

Главврач роддома отметила, что за время реализации нацпроекта учреждением на средства, заработанные 
по родовым сертификатам, приобретено 970 единиц медицинской техники и оборудования во все 
структурные подразделения роддома. Часть этих средств также направлена на заработную плату 
медицинскому персоналу.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29075.html

Медики призвали лечить болезни почек в самой ранней стадии
Многие люди путают хронические заболевания почек с хронической почечной недостаточностью, и разница 
между острыми и хроническими болезнями почек находится не только в плоскости симптомов, 
но и в сравнительной плоскости денег на лечение. Об этом заявил профессор, доктор медицинских наук, 
главный специалист-нефролог Минздравсоцразвития РФ, вице-президент Научного общества нефрологов 
России Евгений Шилов 12 сентября в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой старту программы 
помощи диализным пациентам «Выбор Ради Жизни», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы реально занимаемся верхушкой айсберга — теми, кто дожил до гемодиализа, а реально мы должны 
заниматься спасением тех, кто вступает в эту ловушку. Основая цель организации KDIGO — разработка 
программ и рекомендаций по действиям медицинского сообщества для достижения снижения смертности 
людей с острой почечной недостаточностью. Предложены элементарные эпидемиологические меры. 
Многие путают хроническую почечную недостаточность с хроническим заболеванием почек. Высокая 
скорость клубочков фильтрации — начало болезни. Уже давно существуют недорогие средства — 
ренопротективные препараты. Всё имеется в арсенале медиков, но первое — многие препараты дорогие, 
а второе — надо уметь ими пользоваться. Нефрологи должны нести образцовую и образовательную 
функцию», — подчеркнул профессор.

По его словам, затраты на лечение первой стадии заболевания сравнительно невысокие: «Затраты 
на нефропротективную терапию в самом начале лечения в 100 раз ниже, чем лечение диализом. В первой 
стадии это 10-15 тысяч рублей, в пятой — уже 1-1,5 млн рублей. Лечение первой стадии могут позволить 
себе даже пенсионеры. Страны озаботились судьбой больных, потому что есть опасность, что дети будут 
жить меньше, чем их родители».

Как ранее сообщало ИА REX, Евгений Шилов также заявил о том, что, согласно последним исследованиям 
медицинских специалистов, инфаркты и инсульты человека в ряде случаев являются внешним показателем 
новой болезни — кальценоза. «Есть также и новая болезнь — кальценоз. Почечные больные умирают 
от кальценоза почечных сосудов, а внешне это выглядит как инсульт и инфаркт, и умирают не в 60-70 лет, 
а в 30-40. Внешне это поддерживает тот факт у представителей здравоохранения, что население умирает 
от сердечно-сосудистых болезней. Так оно и есть, но другое дело, что в основе этих причин лежат почечные 
болезни», — сказал он. Напомним также, что около 14 миллионов россиян страдают от почечных болезней, 
которая приводит к инвалидизации трудоспособного населения. Цель новой социальной программы — 
актуализация проблем больных с хронической почечной недостаточностью, а также информационное 
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и лекарственное обеспечение пациентов на диализе. Хроническая почечная недостаточность — тяжелое 
заболевание, при котором происходит нарушение всех функций почек, приводящее к расстройству водного, 
электролитного, азотистого и других видов обмена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29076.html

К ремейкам советских фильмов большинство блогеров относится 
негативно
В целом более половины (55%) россиян относятся к производству ремейков положительно либо 
нейтрально. И только каждый пятый (19%) житель российских городов категорически не поддерживает идею 
создания новых фильмов на старые сюжеты, сообщили в пресс-релизе социологи агентства Romir Movie 
Research, проводящие исследования в сфере кино.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Как вы относитесь к ремейкам советских фильмов?».

Результаты опроса по теме «Как вы относитесь к ремейкам советских фильмов?» 

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников опроса

 

Позитивно 216 5%

По-разному, в зависимости от качества каждого 
фильма

536 13%

Негативно 2894 71%

Трудно ответить. 221 6%

Свой вариант ответа. 212 5%

 

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Ольга Клименкова:

Если бы только ремейки — они ещё за переозвучивание мультиков советских взялись — тут на днях 
«Мойдодыра» показывали — меня чуть не стошнило — бросилась к торрентам скачивать оригиналы, 
а их и там немного осталось! Внуки пойдут, будет, что из настоящего искусства показать.

Наталья Фей:

Желание смотреть ремейк стоит на любви к этой картине. Именно любовь к выше перечисленным картинам 
дала или даст кассовый сбор ремейку. Но в отличие от комедии — первоисточника ремейк нет желания 
смотреть второй и далее раз. Не в обиду создателям ремейка «С легким паром» мне запомнилась только 
песня Пугачевой с Орбакайте.

Геннадий Гуренко:

К ремейкам отношение отрицательное. Что-то своё придумать мозгов маловато, вот и лезут 
в беспроигрышную тему. То же самое к сериалам «Два», " Три «....» Двенадцать«! Столько не бывает 
преступлений, сколько «менты» раскрывают. Это называется: — осваивают денежки, жаль, что, наши, как 
правило!

Степан Тихий:

Все артисты в Советском союзе были штучными экземплярами, над приобретением которыми мастерства 
трудились корифеи, ни то, что теперь. Конкурс в вузы доходил до 1000 человек на место. Теперь всё 
решают родственные связи. Посмотришь на них — бездари, ни рожи, ни кожи, ни души. Им только и бегать 
с пистолетами по сцене в море разлитой краски.

Янус Скабичевский:

Ремейки имеют одну интересную черту — сделать их можно как угодно плохо. Но 30% зрителей 
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их обязательно посмотрят. А это миллионы по стране. Далее умножаем, это на стоимость билета 
и подсчитываем прибыль. И не важно, что они потом плюются. Деньги то они уже оставили. На самом деле 
ремейки это — развод зрителя на деньги, спекуляция на популярном фильме. Классическая подстава.

Валентина Ланговая:

Консервативным людям трудно принять даже знакомые, но раскрашенные фильмы. Как, на мой взгляд, руки 
поотрывать тем любителям, которые подправили «Золушку», «В бой идут одни старики», телесериал 
о Штирлице и множество менее известных кинолент.

Геннадий Королев:

Мода на раскрашивание фильмов не у нас появилась. Смотрел американский фильм «Касабланка». 
Не понял, зачем потом они его раскрасили? А вот старый французский «Фан-фан Тюльпан» с Жераром 
Филиппом оказался очень хорош и в цвете.

Белла Чебаненко:

Засилье серости и убожества в жизни страны не миновало и наших кинематографистов. Они ничего 
не могут придумать своего, ни таланта, ни воображения не хватает, и принялись калечить и извращать 
прекрасные фильмы прошлого. А посмотрите на этих современных киноактеров и актрис, за редким 
исключением, это безликие и бездарные лицедеи со смазливой внешностью и пустотой в глазах. Несмотря 
на разный окрас и прикид, героинь одного и того же фильма даже различить между собой трудно. Куда 
исчезли таланты в стране? Они, видимо, чтобы пробиться, не располагают ни связями, ни деньгами, 
ни нахрапистостью и нахальством.

Добавим, что опрос проводился с 5 по 11 сентября. В нём приняли участие 4079 блогеров, оставивших 660 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что по результатам вышеупомянутого опроса выяснилось, что лишь 28% российских 
респондентов испытывают интерес к отечественным ремейкам. Среди них 11% уверено заявили, что точно 
пойдут смотреть новые версии любимых советских фильмов, еще 17% склоняются к этому. 
А противоположного мнения придерживаются почти половина участников опроса (44%).

В пропорции 50×50 эти участники опроса заявили, что ремейки советских кинохитов их вряд ли 
заинтересуют, либо они совершенно точно не пойдут их смотреть в кинотеатр.

В тройку лидеров зрительских ожиданий, согласно данным Romir Movie Research, вошли предполагаемые 
ремейки комедий Леонида Гайдая «Иван Васильевич меняет профессию» и «Кавказская пленница», а также 
новая интерпретация фильма Александра Серого и Георгия Данелия «Джентльмены удачи». Более трети 
(35-37%) опрошенных пойдут смотреть современное прочтение этих популярнейших советских комедий.

В опросе приняли участие 1000 респондентов, проживающих в городах с населением от 100 тысяч и выше, 
в восьми федеральных округах. Выборка репрезентирует взрослое, экономически активное городское 
население России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29077.html

На Ставрополье расширится сеть высокотехнологичных медцентров
В Ставропольском крае скоро станет больше медицинских учреждений, способных оказывать 
высокотехнологичную медицинскую помощь. Об этом заявил министр здравоохранения края Виктор 
Мажаров на заседании совета  при  губернаторе  по реализации приоритетных национальных проектов и 
демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

По словам министра здравоохранения Ставрополья, с 2007 г. в федеральной программе оказания 
высокотехнологичной помощи участвует краевой клинический центр организации специализированных 
видов медицинской помощи. Центру за счёт средств федерального бюджета выделяются квоты по 
ортопедии и травматологии, нейрохирургии и сердечно-сосудистой хирургии. Государственное задание по 
этим видам выполняется полностью.

Так, по данным Виктора Мажарова, за 2011 год и 8 месяцев текущего года выполнено 110 оперативных 
вмешательств. На 2012 год за счёт средств федерального бюджета в сумме 18412,1 тыс. руб. планируется 
оказание высокотехнологичной медпомощи в данном учреждении 50 больным по нейрохирургии, 75 
больным по травматологии и ортопедии и 21 больному по урологии.

Глава Минздрава края отметил, что недавно лицензию на оказание высокотехнологичной медицинской 
помощи получили краевые кардиологический и онкологический диспансеры. С 2015 года финансирование 
высокотехнологичной медицинской помощи передается в систему обязательного медицинского 
страхования. Это даёт возможность развивать высокие технологии в медицине на базе действующих 
учреждений здравоохранения, что радикально поменяет ее доступность для жителей края.
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В этой связи уже сегодня ведётся работа по определению конкретных лечебно-профилактических 
учреждений с необходимыми материально-техническими условиями и возможностями их дальнейшего 
совершенствования. «Наряду с этим предстоит непростая работа по подготовке высококвалифицированных 
кадров, заинтересованных в этой деятельности. Уже сегодня ряд центральных клиник предлагает 
сотрудничество в целевой практической подготовке врачей на собственных базах и этим надо шире 
пользоваться», - добавил министр.

Главный врач Ставропольского краевого клинического центра специализированных видов медицинской 
помощи Владимир Кошель сообщил на заседании, что реализация госпрограммы совершенствования 
помощи больным с сосудистыми заболеваниями внесла существенный вклад в снижение смертности от 
болезней системы кровообращения в Ставропольском крае. Так, летальность в Центре от острого инфаркта 
миокарда за перовое полугодие 2012 года составила 5,5% , при средне краевом показателе – 14%. 
Летальность от инсульта - 5,8% при среднекраевом показателе – 19%. Количество умерших от болезней 
системы кровообращения в Ставропольском крае за последние 3 года снизилось на 5,3%, а в 
трудоспособном возрасте - на 11,3%.

Высокотехнологичные ортопедические операции по имплантации тазобедренного и коленного сустава за 
последние годы позволило более 600 человек избавиться от инвалидности. Сегодня в подобных операциях 
нуждается около 5 тыс. жителей Ставропольского края.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29078.html

Путин считает перспективными инвестиции в молдавскую экономику
Президент России Владимир Путин считает, что инвестиционное сотрудничество России и Молдавии 
могло бы развиваться более быстрыми темпами. Об этом он заявил на встрече с премьер-министром 
Молдавии Владимиром Филатом 12 сентября в Сочи, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мне кажется, на чём нам нужно было бы сосредоточить внимание, это на инвестиционной деятельности. 
Объём накопленных российских инвестиций в молдавскую экономику пока является очень незначительным. 
На мой взгляд, здесь хорошие перспективы», — сказал Путин.

По его словам, многие российские крупные и средние компании «с удовольствием бы работали» 
в Молдавии. «Некоторые уже пришли в молдавскую экономику. Я сейчас не буду их перечислять, 
вы их хорошо знаете, со всеми знакомы. Кроме „Газпрома“ есть и другие», — добавил президент.

«У вашего правительства есть приватизационные планы. Мне кажется, что, если бы вы сочли возможным 
содействовать приходу российских инвестиций, это пошло бы на пользу как двусторонним торгово-
экономическим отношениям, так и молдавской экономике», — подчеркнул Путин.

Филат, со своей стороны, отметил, что в Молдавии «действительно заинтересованы в российских 
инвестициях». По его словам, речь идёт «не только о приватизации», но и о проектах, которые планируется 
внедрять в  экономику республики «через частно-публичное партнёрство».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29079.html

Власти Ставрополья увеличивают ассигнования на оказание 
высокотехнологичной медпомощи
На реализацию мероприятий по оказанию высокотехнологичной медицинской помощи жителям 
Ставропольского края в 2012 году запланировано 21,9 млн. рублей. Об этом сообщил главный врач 
Ставропольского краевого клинического центра специализированных видов медицинской помощи Владимир 
Кошель на заседании совета при  губернаторе  по реализации приоритетных национальных проектов и 
демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения. Центр участвует в федеральной программе оказания 
высокотехнологичной помощи населению.

Владимир Кошель сообщил, что в текущем году между министерством здравоохранения и социального 
развития РФ и правительством Ставропольского края заключено соглашение о предоставлении субсидий из 
федерального бюджета бюджету края на софинансирование расходных обязательств, возникающих при 
оказании высокотехнологичной медицинской помощи. Соглашением определены объёмы для центра в 2012 
году на оказание высокотехнологичной помощи за счет федерального бюджета и бюджета края в 
количестве 179 человек.

Из федерального бюджета в 2012 году на оказание высокотехнологичной медпомощи выделено 6,6 млн. 
рублей, за счет бюджета Ставропольского края - 11,8 млн. рублей. Помимо этого, из регионального бюджета 
на эти цели запланировано выделить дополнительно 3,5 млн. рублей в рамках общего финансирования. 
Таким образом, в целом на реализацию указанных мероприятий в текущем  году запланировано 21,9 млн. 
рублей, в том числе в рамках соглашения 18,4 млн. рублей. Средства пойдут на оплату труда работников 
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медучреждения, приобретение лекарственных препаратов и расходных материалов.

Вместе с тем, главврач медцентра отметил, что доступность высокотехнологичной медицинской помощи в 
Ставропольском крае на 100 тыс. населения ниже, чем по России и СКФО. Так, по России эта цифра 
составляет 223,8, по СКФО – 206, а по Ставропольскому краю – 138.

«В 2013 году Центр готов предоставить высокотехнологичную медицинскую помощь жителям 
Ставропольского края десятикратно превышающую по количеству существующие ранее цифры по 12 
профилям», - заявил Владимир Кошель. Всего эту помощь могут получить 1284 человек. Для этого центром 
проведена необходимая подготовительная работа.

В рамках повышения доступности и качества предоставления высокотехнологичной медицинской помощи в 
перспективе планируется: внедрение компьютерной томографии– коронарографиинеинвазивное 
исследование сосудов сердца, активное выявление пациентов с неразорвавшимися аневризмами головного 
мозга, создание нейроонкологического регистра, внедрение кардиохирургических вмешательств на 
работающем сердце, расширение спектра оперативных пособий, направленных на устранение острой и 
хронической ишемии головного мозга и другие меры.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29080.html

Рост заболеваемости гриппом может начаться уже в октябре: Онищенко
Подъём заболеваемости гриппом в этом году может начаться уже в октябре. Об этом заявил главный 
санитарный врач России Геннадий Онищенко на пресс-конференции 12 сентября, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Мы сейчас готовимся к новому сезону гриппа. В сентябре будет незначительное увеличение 
заболеваемости, затем снижение, и рост начнётся в октябре-ноябре», — сказал он.

При этом, отметил глава Роспотребнадзора, ведомство уже сейчас приступило к массовой вакцинации 
населения. Закуплено более 33,3 млн вакцин от гриппа, в том числе почти 13 млн детских вакцин. Ещё 
порядка 6-7 млн человек в этом году планируется вакцинировать за счёт частных средств тех, кто будет 
прививаться, а также средств предприятий. «Итого выйдем за 40 миллионов привитых граждан», — отметил 
Онищенко.

Детская вакцина, как сообщил главный санитарный врач, на сегодняшний день завезена в 22 субъекта РФ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29081.html

Роспотребнадзор обеспокоен распространением нового вируса свиного 
гриппа
Роспотребнадзор обеспокоен опасностью прихода в Россию нового штамма свиного гриппа, 
распространившегося в последние месяцы в США. Об этом рассказал глава ведомства Геннадий 
Онищенко на пресс-конференции 12 сентября, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По данным Роспотребнадзора, с июля 2012 года в США наблюдется рост числа заболеваний, вызванных 
штаммом H3N2v. На сегодняшний день инфекция распространилась в 13 штатах, ею заболели уже 
298 человек.

«Штамм представляет достаточно серьёзную угрозу для детей до 5 лет, лиц старше 65 лет и беременных 
женщин», — отметил Онищенко. По его словам, к коллегам из США уже направлена просьба 
о предоставлении российской стороне данного штамма для исследований.

В пресс-службе Роспотребнадзора, в свою очередь сообщили, что ведомством в настоящее время 
принимаются дополнительные меры по усилению эпидемиологического надзора и вирусологического 
мониторинга за циркуляцией всех вирусов гриппа и ОРВИ, в том числе вируса H3N2v.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29082.html

Компания-владелец разбившегося Ан-28 уже была замечена в 17 
нарушениях
Ространснадзор организовал внеплановую проверку соблюдения требований законодательства РФ 
о гражданской авиации в деятельности ФГУ «Петропавловск-Камчатское авиационное предприятие», 
принадлежащий которому самолёт Ан-28 потерпел крушение 12 сентября на Камчатке. Об этом сообщает 
пресс-служба ведомства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В соответствии с инспекторским предписанием Ространснадзора об устранении нарушений 
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законодательства РФ от 12 сентября 2012 года принято решение о приостановке выполнения полетов 
на самолете Ан-28 RA-28714 ФГУ „Петропавловск-Камчатское авиационное предприятие“, до принятия 
первоочередных мер по снижению уровня риска и определению факторов-причин катастрофы самолета Ан-
28 RA-28715», — говорится в сообщении.

Для проведения внеплановой проверки Ространснадзором создана специальная комиссия.

В пресс-службе также отмечают, что за период с начала 2011 года в «Петропавловск-Камчатском 
авиационном предприятии» Ространснадзором уже было выполнено 38 контрольно-надзорных 
мероприятий, в том числе четыре внеплановые проверки соблюдения требований воздушного 
законодательства и 34 проверки воздушных судов на перроне.

По результатам данных проверок было выявлено 17 нарушений требований законодательства РФ 
о гражданской авиации, по которым выписано 10 инспекторских предписаний, сообщают в ведомстве.

Напомним, что самолёт Ан-28, выполнявший рейс по маршруту Петропавловск-Камчатский — Палана, 
12 сентября совершил аварийную посадку за несколько минут до прибытия в пункт назначения. 
В установленное время экипаж самолета не вышел на связь. Направленный на поиск вертолёт Ми-8 
обнаружил воздушное судно лежащим на боку среди деревьев в районе горы Пятибратка в 11 км 
от аэродрома Палана.

На борту самолёта находились два члена лётного экипажа и 12 пассажиров, из которых два ребёнка. 
В результате крушения погибли 10 человек, в том числе два члена экипажа и ребёнок. Четыре человека 
выжили, но получили тяжёлые травмы. Среди пострадавших — 14-летний подросток.

По данному факту дальневосточным управлением СК РФ на транспорте возбуждено уголовное дело 
по статье 263 УК РФ «Нарушение правил безопасности движения и эксплуатации воздушного 
транспорта».

Власти Камчатки объявили 13 сентября днём траура по погибшим.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29083.html

Приговор Pussy Riot не изменил отношения большинства россиян к 
судебной системе
По мнению 49% россиян, следивших за процессом над Pussy Riot, суд действовал независимо 
и не испытывал внешнего давления. Приговор практически не повлиял на отношение людей 
к отечественной судебной системе, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

В целом об акции Pussy Riot в храме Христа Спасителя знает подавляющее большинство россиян (86%). 
При этом 39% опрошенных в той или иной степени следили за ходом судебного разбирательства 
в отношении участниц группы. Наибольший интерес к процессу проявили высокообразованные и жители 
двух столиц. Ни акция в храме Христа Спасителя, ни последовавший за ней процесс не привлекли 
внимания респондентов с начальным или неполным средним образованием, жителей крупных городов 
и молодёжи.

Относительное большинство следивших за процессом убеждены, что решение суда по делу Pussy Riot 
было независимым (49%). В основном такая позиция характерна для пожилых (54%), и верующих (51-52%) 
респондентов. О давлении на судью как причине приговора говорят 32% опрошенных. Как правило, это 
респонденты моложе 45 лет (37%) и атеисты (47%). Чаще всего в качестве источника давления называют 
действующую власть, политиков в целом (31%), а также церковь (20%), общество (13%), президента (8%) 
и правительство (6%).

Деятельность судебной системы стабильное получает одобрение трети россиян: начиная с мая этого года 
уровень одобрения деятельности этого института составляет 34%. В августе, после вынесения приговора 
Pussy Riot, уровень одобрения работы судебной системы составил 34% — ровно столько же, сколько 
и месяцем раньше.

Большинство россиян, информированных об акции Pussy Riot, не изменили своего отношения к российской 
судебной системе после вынесения приговора участницам группы (75%). Перемены отмечает 21%, причем 
доли тех, чье мнение о работе судов улучшилось и ухудшилось, равны (10 и 11% соответственно). Лучше 
к отечественной судебной системе после процесса над Pussy Riot стали относиться прежде всего 
респонденты старше 45 лет (11-13%) и с низким уровнем образования (15%). Напротив, ухудшилось мнение 
о суде у молодых и россиян средних лет (13-15%), высокообразованных (13%) и атеистов (16%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 1-2 сентября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29084.html
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В России продолжают расти цены на коммунальные услуги: Росстат
За неделю с 4 по 10 сентября плата за отопление возросла на 0,6%, за холодное и горячее водоснабжение, 
а также водоотведение — на 0,3-0,5%. Такие данные корреспонденту Иа КУЧ предоставили в Росстате.

В целом индекс потребительских цен за этот период составил 100,1%, с начала сентября — 100,3%, 
с начала года — 104,9% (2011г.: с начала месяца — 99,9%, с начала года — 104,6%, в целом за сентябрь — 
100,0%).

Цены на яйца выросли на 2,1%, муку — на 1,7%, куры, хлеб, пшено — на 0,5-0,8%. Одновременно сахар-
песок стал дешевле на 1,7%. Снижение цен на плодоовощную продукцию в среднем составило 2,8%, в том 
числе на капусту — 5%, лук — на 4,5%, картофель и морковь — 3,9% и 3,2% соответственно. Бензин 
подорожал на 0,2%, дизельное топливо — на 0,3%.

Как сообщало ранее ИА REХ, за неделю с 28 августа по 3 сентября в России было зафиксировано 
повышение тарифов на     большинство наблюдаемых видов жилищно-коммунальных услуг.   При этом плата 
за холодное и горячее водоснабжение, водоотведение и отопление возросла на 1,9-2,8%

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29085.html

Медведев поддерживает запрет на зарубежные счета для чиновников
Председатель правительства Дмитрий Медведев считает, что российские чиновники должны хранить свои 
деньги на счетах в отечественных банках и разделять таким образом риски со своей страной. Об этом 
он заявил 12 сентября на встрече с активом партии «Единая Россия», передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Любой чиновник должен служить своей стране и народу. Любой чиновник должен быть прозрачным для 
людей, которые наделили его властью и дали ему доступ к ресурсам. Любое должностное лицо должно 
отчитываться о том, как живет», — сказал Медведев.

Он отметил, что за последнее время были «раздвинуты параметры декларирования доходов чиновников». 
«Госслужащие стали публиковать свои доходы. Потом стали декларировать наиболее существенные 
доходы. Это самый цивилизованный путь. А также введение ответственности за неисполнение закона», — 
подчеркнул премьер-министр.

«Я согласен с тем, что если госслужащий любит свою страну, то должен хранить деньги здесь и нести риски 
со своей страной. Счета чиновников должны находиться в российских банках», — отметил он.

Недвижимость и активы, по словам Медведева, являются «более сложной темой». В частности, 
напомнил он, «сейчас есть возможность переписать имущество на родственников». Модель запретов, 
по мнению премьера, следует разработать таким образом, чтобы она «была честной» и способствовала 
большей открытости чиновников для народа.

Напомним, что депутаты всех четырёх фракций внесли на рассмотрение Госдумы законопроект, 
запрещающий государственным служащим всех уровней иметь недвижимость за границей и открывать 
счета в зарубежных банках. За нарушение данного требования предлагается ввести уголовное наказание 
в виде штрафа до 10 млн рублей или тюремного заключения на срок до 5 лет.

Ранее идею введения подобного ограничения поддержал президент России Владимир Путин, по мнению 
которого запрет может оказаться одной из действенных мер по борьбе с коррупцией.

«Сегодня в соответствии с нашим законодательством любой гражданин Российской Федерации имеет право 
иметь счёт в иностранном банке, иметь недвижимость. Но для чиновников, особенно чиновников высокого 
ранга, могут быть введены ограничения. Я здесь не вижу ничего необычного, особенно для наших реалий 
и нашей действительности», — сказал Путин.

Вместе с тем, он подчеркнул, что депутатам Госдумы необходимо сначала «обосновать свою позицию, 
разработать этот закон в деталях».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29086.html

«Справедливая Россия» и КПРФ обратились в Конституционный суд по 
поводу Гудкова
Фракции Госдумы «Справедливая Россия» и КПРФ 12 сентября обратились в Конституционный суд 
с просьбой проверить конституционность лишения «справедливоросса» Геннадия Гудкова депутатского 
мандата.

Подписи под обращением поставили 116 депутатов — по 58 от каждой фракции, в том числе их лидеры 
Сергей Миронов и Геннадий Зюганов.
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Как полагают парламентарии, обращение в Конституционный суд должно автоматически приостановить 
рассмотрение в Госдуме вопроса о лишении Гудкова мандата, которое должно состояться 14 сентября. 
Между тем, глава комитета по регламенту и организации работы нижней палаты Ильдар Габдрахманов 
считает, что это никаким образом не влияет на ход обсуждения.

Напомним, что в Госдуму поступило официальное обращение генпрокурора Юрия Чайки, в котором 
он просит рассмотреть вопрос о досрочном прекращении депутатских полномочий Гудкова. По мнению 
правоохранительных органов, депутат нарушил закон, совмещая работу в парламенте 
с предпринимательской деятельностью.

Комиссия Госдумы по контролю за достоверностью сведений о доходах и имуществе депутатов в течение 
пяти дней провела проверку по предоставленным Следственным комитетом материалам в отношении 
Гудкова и согласилась с доводами следствия.

Как заявил 10 сентября глава комиссии Владимир Васильев, имеющиеся материалы «свидетельствуют 
о том, что Геннадий Гудков не соблюдал предусмотренные законом о статусе депутата ограничения», 
в связи с чем «имеются основания для того, чтобы поставить вопрос о прекращении полномочий депутата 
Геннадия Гудкова».

Фракции «Единая Россия» и ЛДПР объявили, что при рассмотрении вопроса в Госдуме будут голосовать 
за лишение Гудкова депутатского мандата, КПРФ и «Справедливая Россия» намерены голосовать против.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29087.html

Павел Шеремет: «Судьба Бакиевых находится в руках Москвы, а не 
Минска»
Киргизия решительно настроена добиваться выдачи брата бывшего президента Жаныбека Бакиева 
и других граждан, находящихся в международном розыске. Об этом сообщил 12 сентября на брифинге 
в Бишкеке начальник управления культуры, печати и информации МИД КР Нуржигит Кадырбеков, 
сообщает агентство АКИpress.

Чиновник отметил, что киргизская сторона многократно обещалась к официальному Минску с просьбой 
об экстрадиции своих граждан, находящихся в розыске по линии Интерпола, но неизменно наталкивалась 
на нежелание белорусских властей выполнять свои международные обязательства.

По словам Кадырбекова, в этой связи внешнеполитическое ведомство Киргизии обратилось в исполком 
СНГ в Минске (как к депозитарию международных договоров) с просьбой рассмотреть возможность 
оказания содействия в выполнении обязательств Белоруссии. Речь идёт о Минской и Кишиневской 
конвенциях о правовой помощи и правовых отношениях по гражданским, семейным и уголовным делам, 
заключённых странами СНГ и 1992 г. и 2002 г. соответственно.

Киргизия заявляет о строгом соблюдении своих обязательств в соответствии с этими документами 
и ожидает того же от белорусской стороны.

Тем временем газета «Вечерний Бишкек» опубликовала 10 сентября интервью на эту тему с известным 
российским и белорусским журналистом Павлом Шереметом. Он полагает, что в Минске сами не рады, что 
приютили Бакиевых, но видимо таким был уговор с Москвой. «Если Бакиевы будут сидеть тихо, 
то Лукашенко их не выдаст, — считает Шеремет. — Или в Беларуси должен появиться новый президент. Или 
в торге с Россией официальный Бишкек не попросит оказать содействие в выдаче семьи экс-президента. 
Тогда судьба Бакиевых может сложиться иначе. Считаю, что их судьба, в первую очередь, находится в руках 
Москвы и только во вторую очередь — в руках Минска».

По словам журналиста, белорусскому президенту «наплевать на них», он может выдать Бакиевых, если 
давление на него окажется слишком сильным. «Но сейчас у Кыргызстана не особо выигрышная ситуация, 
чтобы торговаться с Россией: переговоры по вступлению в Таможенный союз, финансовая зависимость. 
Бишкек сможет добиться каких-то результатов, если Россия будет больше нуждаться в Кыргызстане, 
а не наоборот. Если Кыргызстан выступает на переговорах с протянутой рукой, то и диктовать ему особо 
нечего. Так что перспективы выдачи Бакиевых очень туманны», — резюмирует Шеремет.

Напомним, возможность беспрепятственного выезда за пределы Киргизии была одним из условий отставки 
Курманбека Бакиева с поста президента. Его брат Жаныш покинул республику нелегально и был объявлен 
её новыми властями в международный розыск как подозреваемый в организации расстрела митингующих 
на площади Ала-Тоо 7 апреля 2010 года, а также в других тяжких преступлениях. Несколько недель назад 
Жаныш Бакиев был замечен в одном из кафе в центре Минска, после чего отношения Киргизии 
и Белоруссии обострились на почве нежелания белорусских властей экстрадировать Бакиева на родину.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29088.html
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На Ставрополье впервые пройдёт вакцинация детей против 
гемофильной инфекции
В 2012 году впервые будет проводиться плановая вакцинация детей против гемофильной инфекции. 
Об этом заявил министр здравоохранения края Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе 
по реализации приоритетных национальных проектов и демографической политике, которое состоялось 
11 сентября в Ессентуках, сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

Глава Минздрава Ставрополья отметил также, что в 2012 году рамках реализации национального проекта 
«Здоровье» будут расширены контингенты по иммунизации против гриппа и кори.

«Итогом целенаправленной работы по иммунизации населения является положительная динамика 
снижения инфекций, управляемых средствами иммунопрофилактики. В сравнении с прошлым годом 
заболеваемость гриппом снизилась в 12 раз, стабилизировалась заболеваемость вирусным гепатитом 
В», — сообщил министр здравоохранения Ставропольского края.

По словам Виктора Мажарова, реализация национального проекта «Здоровье», в том числе в области 
иммунопрофилактики, обеспечивает устойчивую эпидемиологическую обстановку. Внедрение вакцин нового 
поколения, рационализация календаря профилактических прививок расширяют возможности дальнейшего 
снижения инфекционной заболеваемости.

Глава регионального Минздрава также добавил, что в рамках нацпроекта «Здоровье», по данным 
на 1 августа текущего года, обследовано на ВИЧ-инфекцию около 194 тысяч человек, осуществлено 
лечение 105 больных СПИДом.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29089.html

До 53% населения Ставрополья нуждается в лечении
Ежегодно в среднем на 1% растёт выявляемость заболеваний в Ставропольском крае. В их структуре 
преобладают онкология, урология, болезни системы кровообращения. Об этом заявил министр 
здравоохранения края Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе по реализации приоритетных 
национальных проектов и демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

По словам руководителя системы здравоохранения Ставрополья, практически здоровыми признаются 25-
30% жителей края, осмотренных в ходе работы по диспансеризации работающего населения. Еще 14-15% 
граждан имеют те или иные факторы риска возникновения заболеваний. Остальное население — до 53% — 
имеет заболевания и нуждается в дополнительном обследовании и лечении.

Однако, по словам министра, часть из выявленных больных, в силу разных причин, такой помощи 
не получает. С одной стороны, это связано со слабой разъяснительной работой с пациентами, в результате 
которой не удается преодолеть снисходительное отношение к собственному здоровью пациентов. 
С другой — в условиях кризиса и безработицы состояние здоровья все чаще становится фактором 
профессионального отбора и профессиональной пригодности.

Это ведёт к тому, что экономически активное население резко ограничивает обращаемость за медицинской 
помощью. В результате, вне поля зрения медицинских работников среди трудоспособного населения 
остается до половины патологии, что и приводит к инвалидизации и преждевременной смертности.

Министр здравоохранения Ставрополья предложил органам местного самоуправления подключить 
внимание руководителей предприятий и организаций к вопросу сохранения здоровья населения.

Виктор Мажаров отметил, что в текущем году диспансеризация детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в полном объёме завершилась к 1 сентября. Осмотрены и обследованы 4082 
ребёнка и в настоящее время проводятся необходимые лечебно-реабилитационные мероприятия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29091.html

Возможен ли «экспорт» «арабских революций» в Среднюю Азию: 
Михаил Нейжмаков
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков рассказал о перспективах сценария «арабской 
революции» для Средней Азии.

«Арабские революции» были вызваны сочетанием внутренних кризисных явлений в странах, которыми они 
были охвачены, с давлением извне. Для США «арабские революции» часто были поводом сменить в целом 
лояльный режим на ещё более подконтрольный и при этом более устойчивый в перспективе (ярким 
примером является ситуация в Египте). В этом политика Вашингтона напоминает тактику персидского 
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военачальника Мардония, который в период Греко-Персидских войн в начале 5 в. до н.э. в подконтрольных 
персидскому царю греческих городах низложил местных единоличных авторитарных правителей и заменил 
их демократическими режимами. Произошло это, конечно, не потому, что этот политик был большим 
поклонником полисной демократии, а ровно по той же причине — новые режимы он считал не менее 
подконтрольными, но более устойчивыми на перспективу. Такой же «синдром Мардония» определял 
и вашингтонскую политику. Особняком стоит ситуация в Сирии, руководство которой изначально, скорее 
всего, собирались просто припугнуть и заставить разорвать стратегический союз с Ираном, поэтому 
и заявления американских чиновников в отношении Башара Асада в первые месяцы сирийского кризиса 
весной 2011 года были весьма сдержаны.

При этом выжили в условиях «арабских революций» режимы более жёсткие, которые при этом лучше 
учитывали интересы ключевых частей элиты (как в Сирии, где в целом соблюдался баланс между 
интересами алавитских и суннитских элитных групп) и более важные для США и ЕС в целях глобальной 
безопасности. Так, неоднократные волнения в Алжире так и не переросли в «арабскую революцию», так как 
эта страна является одним из ключевых поставщиков газа в Европу и ключевым звеном безопасности 
в Северной Африке, при этом обладая достаточно консолидированной правящей группой. Показательно, 
что прошедшие в мае 2012 года парламентские выборы в Алжире сопровождались заявлениями оппозиции 
о фальсификациях, но обнародованный 5 августа доклад наблюдателей ЕС содержал лишь техническую 
критику, которую было рекомендовано «учесть при подготовке следующих выборов». В рамках «арабских 
революций» интересы США совпали с интересами Саудовской Аравии, Катара и Турции, которые 
использовали их для усиления собственных позиций в исламском мире.

Возможен ли в ближайшее время «экспорт» «арабских революций» в Среднюю Азию? Повторение там 
событий по тому же сценарию? В регионе есть государства с сильными устойчивыми режимами 
и сравнительно стабильной внутренней ситуацией. Прежде всего, это Казахстан и Туркменистан. Ключевые 
внешние игроки (КНР, Россия, США, страны ЕС) заинтересованы в их энергетических ресурсах. При этом эти 
игроки если и испытывают проблемы в доступе к данным ресурсам, то больше из-за проблем с транзитом, 
чем собственно с договорами на их поставку. При этом ни один из внешних игроков не готов сейчас 
использовать военную силу во внутриполитических конфликтах в регионе. Вспомним межэтнические 
столкновения на юге Киргизии в 2010 году — тогда свои войска в зону конфликта не направил ни один 
из внешних игроков, хотя разговоров об этом было много.

Действительно, в странах этой группы есть свои социальные проблемы. Те же беспорядки в казахстанском 
Жанаозене в конце 2011 года напоминают об этом. Но всё же пока внутренние угрозы в Казахстане 
и Туркменистане не так сильны, а внешние игроки вполне ладят с их правящими режимами, чтобы там 
повторился сценарий «арабских революций».

В более уязвимой ситуации находится Узбекистан. Сильный авторитарный режим там сочетается с более 
серьёзными социальными проблемами. К тому же, у режима этой республики более сложные отношения 
с внешними игроками. Можно вспомнить приостановку членства Узбекистана в ОДКБ и конфликт местных 
властей с дочерним предприятием российской компании МТС. Это осложняет отношения между Москвой 
и Ташкентом. Но и периоды сближения между США и Узбекистаном никогда не были длительными. Пока 
глава республики Ислам Каримов занял осторожную позицию, балансируя между внешними игроками. 
Несмотря на неоднократные визиты в его страну высокопоставленных американских чиновников, 
соглашение о появлении Центра оперативного реагирования вооружённых сил США или других подобных 
объектов на узбекской территории так и не было заключено. Новая «Концепция внешнеполитической 
деятельности Узбекистана» также предполагает отказ от размещения военных баз на территории 
республики. Скорее всего, в ближайшей перспективе появление отдельных «горячих точек» в Узбекистане 
возможно, но вот серьёзная дестабилизация режима произойдёт вряд ли. Если только действительно 
серьёзный и длительный экономический кризис не ударит по России и Казахстану, где работают узбекские 
трудовые мигранты.

Наконец, наиболее уязвимыми для дестабилизации остаются Таджикистан и Киргизия, где правящие 
режимы (правда, по разным причинам), слабее, чем в названных выше государствах, а социально-
экономическая ситуация ещё сложнее. В Таджикистане в ноябре 2013 года должны пройти президентские 
выборы, а в такой период любая власть особенно уязвима. Однако внешним игрокам пока не на кого 
ставить в Душанбе, кроме как на Эмомали Рахмона. Они заинтересованы в сотрудничестве 
с Таджикистаном. Недаром в июле 2012 года о возможности размещения в республике транзитного центра 
для снабжения американских сил в Афганистане говорил, посещая Душанбе, член Конгресса США Дэн 
Бэртон. С отдельными горячими точками верные президенту силы вполне могут справляться, как показали 
события в Хороге. Поэтому потенциальных угроз для таджикских властей достаточно, но вовсе не факт, что 
они перерастут в реальный коллапс правящего режима.

В числе самых нестабильных стран Средней Азии находится Киргизия, где с 2005 года власть менялась уже 
трижды. Действительно, весной 2012 года там прошли заметные уличные акции оппозиции. С 2010 года 
в парламенте меняется уже третья правящая коалиция. Отношения официального Бишкека с США 
омрачаются перспективой закрытия в 2014 году Центра транзитных перевозок «Манас». В Киргизии баланс 
интересов различных кланов и региональных групп влияния всегда был очень хрупок. Поэтому 
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не исключена вероятность решения политических конфликтов с помощью «улицы».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29090.html

В сосудистых центрах Ставрополья получили помощь более 14 тысяч 
пациентов
За год и 10 месяцев активной деятельности сосудистого центра и его отделений в Ставропольском крае 
получили своевременную помощь более 14 тысяч пациентов с инсультами и инфарктами — заболеваниями, 
реальным исходом которых становится инвалидность либо летальный исход. Об этом заявил министр 
здравоохранения края Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе по реализации приоритетных 
национальных проектов и демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

Виктор Мажаров сообщил, что региональный сосудистый центр в Ставрополе и 4 первичных сосудистых 
отделения в Ессентуках, Невинномысске, Пятигорске и Ставрополе были созданы в рамках федеральной 
целевой программы по снижению сердечно-сосудистой патологии. Накопленный за два года опыт работы 
показал высокую эффективность этих структур здравоохранения. В этом году с 1 августа приступило 
к работе первичное сосудистое отделение в Буденновске, будут организованы еще два — в Кисловодске 
и Светлограде.

Министр здравоохранения Ставрополья отметил, что развитию программы помощи сосудистым больным, 
осуществляемой в рамках нацпроекта, помогла программа модернизации. По условиям программы 
модернизации закупаемое оборудование не должно было дублировать оборудование, закупленное 
по нацпроекту. И здесь сработал принцип синергизма.

«На территории края мы запланировали внедрить систему дистанционной передачи и анализа 
электрокардиограмм, — сказал Виктор Мажаров. — Для оснащения бригад скорой медицинской помощи, 
приемных отделений районных и городских больниц, участковых больниц и врачебных амбулаторий 
телекардиографами в программе модернизации предусмотрены средства в размере 32,5 млн. рублей. Это 
позволит снизить смертность от острых ишемических состояний и риски развития осложнений со стороны 
сердечно — сосудистой системы».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29092.html

Более 5,6 тыс. пострадавших в ДТП получили оперативную помощь в 
больницах Ставрополья
9 лечебно-профилактических учреждений Ставропольского края принимают участие в программе 
совершенствования организации медицинской помощи пострадавшим при ДТП. Об этом заявил министр 
здравоохранения края Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе по реализации приоритетных 
национальных проектов и демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

По словам Виктора Мажарова, в крае в рамках этой программы, работающей с начала 2011 года, 
функционируют 1 травмоцентр I уровня, два — II и пять — III уровня, имеющие разные задачи, 
но объединённые единой целью оказать медицинскую помощь пострадавшим в течение одного часа.

Травмоцентр I уровня оказывает весь спектр специализированной и высокотехнологичной медицинской 
помощи пострадавшим с различными повреждениями в круглосуточном режиме. Благодаря наличию 
в центрах 8 реанимобилей, оснащённых необходимым оборудованием, имеется возможность оказания 
медицинской помощи уже через 20 минут после вызова к месту дорожно-транспортного происшествия.

«С начала реализации проекта в лечебные учреждения доставлено 5678 пострадавших, выполнено 
2464 операции», — добавил министр здравоохранения Ставрополья.

На развитие службы крови в Ставропольском крае из федерального бюджета направлено 186 млн. рублей. 
На эти средства Ставропольской станции переливания крови поставлены мобильный пункт по заготовке 
донорской крови в выездных условиях, современное холодильное и технологическое оборудование. Кроме 
того, приобретена необходимая техника для создания единой федеральной информационной базы 
по донорству.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29093.html

Геннадий Онищенко настаивает на повышении пенсионного возраста
«Необходимо повысить пенсионный возраст, а то некому работать», — заявил глава Роспотребнадзора 
Геннадий Онищенко на пресс-конференции в Москве 12 сентября, сообщает корреспондент ИА     REX  .
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Чиновник, в частности, сказал, что в России до сих пор не повысили пенсионный возраст, потому что 
«боятся, что кто-то будет возмущаться». Он считает, что сейчас самое время, чтобы принять 
соответствующий закон. При этом, глава ведомства считает, что к повышению пенсионного возраста 
следует подходить избирательно: «Шахтёрам нельзя повышать пенсионный возраст, потому что у них 
тяжёлая работа».

При этом главный санитарный врач РФ также позитивно оценил предложение Владимира Путина 
разрешить чиновникам занимать руководящие посты до 70 лет.

Напомним, что президент России Владимир Путин внёс в Госдуму законопроект об изменениях в закон 
«О государственной гражданской службе», которые предполагают повышение предельного возраста 
высокопоставленных чиновников с 65 до 70 лет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29094.html

Мы почти добились всесезонности курортов Кавминвод: глава 
Минкурортов Ставрополья
Вопросы развития курорта Кавказских Минеральных Вод обсуждены 12 сентября на встрече в министерстве 
курортов и туризма Ставропольского края с группой журналистов федеральных СМИ, совершающих пресс-
тур по курортному региону. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе краевого 
министерства курортов и туризма.

Участникам пресс-тура показали видеофильм о Кавминводах, рассказали об истории и потенциале 
курортов Ставрополья. Им была предоставлена возможность получить ответы на любые вопросы 
у руководителей министерства.

«Мы почти добились полной всесезонности курортов Кавказских Минеральных Вод, низкая заполняемость 
отмечается только в две-три недели декабря и в конце января. Но и этот непродолжительный период 
здравницы с грамотными менеджментом и маркетинговой политикой нивелируют за счет приема 
спортивных групп, привлечения бизнес-семинаров», — рассказала министр Валентина Ченцова.

Прессу интересовали вопросы безопасности на Кавминводах, участие государства в развитие курорта 
и разработка госпрограмм по его поддержке, а также личные решения проблемы отдыха министра курортов. 
«Главным показателем качества санатория следует считать то, как часто и много возвращаются в него 
прежние отдыхающие», — считает Валентина Ченцова.

Министр отметила «проблему второй половины дня» отдыхающих. Основная категория курортников 
сегодня — это люди в возрасте около 48 лет, и для привлечения более молодых необходимо развитие 
индустрии развлечений, современный уровень анимационных программ в санаториях. По ее словам, 
первым пятизвездным отелем на Кавминводах может стать «Версаль» на 90 мест, который сегодня строится 
в Кисловодске у Каскадной лестницы.

По словам Валентины Ченцовой, определённый интерес к региону есть у иностранных инвесторов. 
К сожалению, в основном пока из ближнего зарубежья. Например, только что вложены большие деньги, 
завершена великолепная реконструкция санатория «Казахстан» в Ессентуках, идет многомиллионный 
ремонт в кисловодском «Узбекистане», огромный интерес показывают азербайджанские бизнесмены, 
предлагающие построить здесь большой отель.

В числе острейших на сегодня министр назвала проблему нехватки в отрасли квалифицированных кадров, 
тренинговых отелей и туркомпаний. «Но и здесь ведется работа, уже есть положительная динамика. 
Большие надежды возлагает министерство на созданный в крае Северо-Кавказский Федеральный 
университет, где один из главных институтов будет заниматься именно подготовкой квалифицированных 
кадров для туристско-рекреационной и гостиничной отрасли», — рассказала Валентина Ченцова.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29095.html

Путин: Россия сталкивается с попытками повлиять извне на 
мировоззрение нации
Россия, как и другие страны, сталкивается с попытками повлиять извне на мировоззрение нации и навязать 
иные системы ценностей. Об этом заявил президент Владимир Путин 12 сентября на встрече 
с представителями общественности, посвящённой вопросам нравственного и патриотического воспитания 
молодёжи, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Как показывает, в том числе и наш собственный исторический опыт, культурное самосознание, духовные, 
нравственные ценности, ценностные коды — это сфера жёсткой конкуренции, порой — объект открытого 
информационного противоборства, не хочется говорить агрессии, но противоборства, это точно, и уж точно 
хорошо срежиссированной пропагандистской атаки. И это никакие не фобии, ничего я здесь не придумываю, 
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так оно и есть на самом деле. Это как минимум одна из форм конкурентной борьбы», — сказал Путин.

По его словам, «попытки влиять на мировоззрение целых народов, стремление подчинить их своей воле, 
навязать свою систему ценностей и понятий — это абсолютная реальность». «Так же как борьба 
за минеральные ресурсы, с которой сталкиваются многие страны, в том числе и наша страна», — отметил 
глава государства.

Он напомнил, что искажение национального, исторического, нравственного сознания неоднократно 
«приводило к катастрофе целых государств, к их ослаблению, распаду в конечном итоге, лишению 
суверенитета и к братоубийственным войнам».

Россия, считает Путин, должна строить будущее «на прочном фундаменте», которым, по его мнению, 
является патриотизм. «Мы, как бы долго ни обсуждали, что может быть фундаментом, прочным моральным 
основанием для нашей страны, ничего другого всё равно не придумаем. Это уважение к своей истории 
и традициям, духовным ценностям наших народов, нашей тысячелетней культуре и уникальному опыту 
сосуществования сотен народов и языков на территории России. Это ответственность за свою страну 
и её будущее», — подчеркнул он.

По словам президента, от соответствующего воспитания молодёжи «зависит то, сможет ли Россия сберечь 
и приумножить саму себя, сможет ли она быть современной, перспективной, эффективно развивающейся, 
но в то же время сможет ли не растерять себя как нацию, не утратить свою самобытность в очень 
непростой современной обстановке».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29096.html

На Ставрополье у 70% детей выявлены факторы риска заболеваний
В 10 центрах здоровья Ставропольского края, 4 из которых детские, получили консультативную помощь 
более 82 тысяч человек. Из них каждый третий — ребенок. Об этом заявил министр здравоохранения края 
Виктор Мажаров на заседании совета при губернаторе по реализации приоритетных национальных 
проектов и демографической политике, которое состоялось 11 сентября в Ессентуках, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения.

Основной задачей центров здоровья является формирование здорового образа жизни населения, включая 
сокращение потребления табака и алкоголя. В 2011 году в центрах дополнительно организованы 
офтальмологические кабинеты с задачей профилактики слепоты. «Сформированная за три года сеть 
Центров здоровья органично вошла в общую систему профилактики заболеваний и пользуется 
популярностью среди жителей Ставрополья», — отметил Виктор Мажаров.

Министр подчеркнул, что основные проблемы их функционирования связаны с качеством оборудования, 
подготовкой медицинского персонала, размещением центров в поликлиниках с дефицитом площадей, 
необходимостью выделения в отдельные потоки пациентов центров здоровья, организацией работы врачей 
на функциональной основе.

С 2011 году в Центре здоровья для детского населения г. Ставрополя начато добровольное тестирование 
на наличие в организме наркотических средств. При наличии изменений со стороны опорно-двигательного 
аппарата детям назначается курс лечебной физкультуры, для проведения которого в составе Центров есть 
соответствующие помещения и современное оборудование.

В центрах работают школы здоровья, в которых на групповых занятиях даются необходимые знания 
и практические навыки коррекции факторов риска. В 2011 году в Центрах здоровья края принято около 
78 тысяч посетителей. У 70% из них выявлены факторы риска тех или иных заболеваний.

Одно из новых направлений в рамках национального проекта «Здоровье» министр назвал развитие 
диагностического и реабилитационного направления наркологической службы. Ставропольский край в 2011 
году включён в число 16 субъектов РФ, участвующих в реализации мероприятий по совершенствованию 
наркологической помощи населению. В крае впервые создан реабилитационный наркологический центр 
в г.Пятигорске. Выполнен капитальный ремонт здания на средства краевого бюджета в объёме 8724,5 тыс. 
рублей, закуплено диагностическое оборудование на сумму 20,7 млн. рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29097.html

В рамках нацпроекта «Здоровье» медучреждения Ставрополья 
оснащены на сумму более 1,5 млрд. руб.
В рамках нацпроекта «Здоровье» значительно улучшена материально-техническая база учреждений 
здравоохранения Ставропольского края в части оснащения их новым оборудованием и автотранспортом 
на сумму более 1,5 млрд. рублей. Об этом заявил министр здравоохранения края Виктор Мажаров 
на заседании совета при губернаторе по реализации приоритетных национальных проектов 
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и демографической политике, сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве 
здравоохранения.

По словам министра, приоритетный национальный проект «Здоровье», реализация которого 
осуществляется в крае шестой год, позволил ликвидировать многие негативные факторы, связанные 
с острейшим дефицитом финансирования здравоохранения. В рамках нацпроекта в крае реализован целый 
ряд программ, по которым в учреждения края поступило современное оборудование. Серьёзную поддержку 
получили наркологическая, онкологическая, противотуберкулезная службы края. В числе полученного 
оборудования и высокотехнологичное, такое как компьютерные и магнитно-резонансные томографы, УЗИ 
экспертного класса и т.д.

«В настоящий момент реализуется программа по аудиологическому скринингу новорождённых. За счет 
федеральных средств закуплено оборудование на сумму 3,5 млн. рублей», — сообщил глава Минздрава 
Ставрополья.

Виктор Мажаров отметил, что по всему оборудованию, полученному в рамках национального проекта 
«Здоровье», осуществляется мониторинг эффективности его использования посредством 
автоматизированной информационной системы. Результаты мониторинга поступают в министерство 
здравоохранения Российской Федерации.

Анализ показал, что эффективность использования медицинского оборудования в 2112 году в сравнении 
с аналогичным периодом 2011 года выросла на 6%, и составила в среднем 79%. С высокой нагрузкой 
используется оборудование в региональном сосудистом центре, первичных сосудистых отделениях, а также 
в травмотологических центрах. На повышение эффективности использования оборудования влияет приток 
квалифицированных медицинских кадров, повышение уровня ответственности специалистов и др. факторы.

В рамках программы модернизации здравоохранения Ставропольского края планируется прибрести более 
9 тысяч единиц оборудования, что практически втрое больше, чем в рамках приоритетного национального 
проекта «Здоровье». «На нём должны будут работать высококлассные специалисты, которых надо готовить 
уже сегодня», — подчеркнул министр.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29098.html

Виктор Аксючиц: Глобализация терроризма
Зародившийся в XIX веке терроризм в XXI веке приобретает глобальный характер. При этом количество 
людей, профессионально задействованных в терроре во всём мире, не увеличилось на порядки (их счёт 
идёт на тысячи). Как и прежде, террористы в большинстве своём являются представителями среднего 
класса, либо из богатейших семей, они, как правило, хорошо образованы. Вопреки распространённому 
мнению, обездоленность сама по себе не порождает терроризм, и нынешние террористы не борются 
за социальное равенство. Можно вычленить набор психологических и интеллектуальных характеристик, 
обладатели которых генетически склонны к маргинальности, к предельной протестности, к радикализму, что 
делает их подходящими для вербовки террористов. Во всяком обществе всегда наличествует определённая 
часть, не способная адекватно адаптироваться в жизни. Можно выделить цивилизационные факторы, 
провоцирующие рост радикализма в обществе. Но основным является феномен гибели богов: когда 
в сознании общества обесценивается традиционная культура и нравственность, когда низвергаются 
авторитет и защитные функции государства, тогда количество духовно больных людей резко увеличивается, 
а у изначально ущербных резко возрастает агрессивность.

Как и прежде, террористы — это люди, по тем или иным причинам выпавшие из традиционного социума, 
не сумевшие органично адаптироваться в цивилизационно чуждой среде, объединившиеся в тесные 
дружеские союзы в противостоянии враждебному окружению. В дореволюционной России террористы — 
это представители радикальной интеллигенции, оторванной от традиционной русской культуры 
и взращённой на иллюзиях русского Запада (орден русской интеллигенции). Большинство 
современных международных террористов — выходцы из исламских диаспор западных стран, не сумевшие 
встроиться в западное общество. Этот фактор оказывается одной из причин придания терроризму 
международного характера.

Как правило, террористы рекрутируются из психически здоровых людей, но они заболевают духовно, 
идейно, и как следствие — нравственно. Во все времена террористическое сообщество — это орден 
идейных маньяков. Идейная мания заразительна, как и большинство болезней. В периоды разложения 
традиционной духовности ослабляется духовное здоровье человека, формируется питательная среда для 
экстремистских идеологий. В XIX и начале ХХ века террористы насаждали анархистскую, радикально 
социалистическую или коммунистическую утопию. В настоящее время наиболее распространённой в мире 
идеологией терроризма является радикальный исламизм, противостоящий транснациональной 
экспансии, своего рода анти-крестовый поход. Основной мобилизующей силой, толкающей многих людей 
в разных концах земного шара в чёрную дыру мирового террора является исламская идеологическая 
мания: объединение всех мусульманских стран в единый халифат, создание исламских халифатов 
в Европе, на территории России; главное же — не только борьба с западными странами, но создание 
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всемирного халифата. Поистине глобальный ответ глобализации. Эта утопия оказалась подходящей для 
радикальных слоёв исламской диаспоры в западных странах. Свидетельством того, что терроризм 
основывается не на материальных мотивах, а на идеалах, является феномен мучеников-шахидов. 
Готовность смертника пожертвовать собой ради интересов группы единомышленников, во имя идеалов, 
обличающих пороки разложившегося западного общества, — это тотальная форма идеализма, идеализма 
ложного, утопического.

Терроризм всегда одевался в различные одежды. В международном терроризме аккумулируются 
сегодняшние проблемы, он использует все достижения глобализации. Всемирное распространение 
терроризм получает с помощью глобальной информационной сети, которая позволяет доносить до мировой 
общественности действия и манифесты немногочисленных радикальных групп. Ныне у мирового 
терроризма нет общего руководящего ядра, существующие центры регулярно подвергаются разгрому, 
между террористическими операциями нет координации, а группы не обязательно связаны между собой. 
Но интернет наполнен террористическими манифестами, рецептами изготовления и применения 
современных террористических средств, отчётами об удачных операциях. Лидеры терроризма 
по преимуществу не организуют теракты, а пишут призывы и манифесты. У многочисленных анонимных 
сторонников в огромном мире это находит отклик, — так формируется сетевая организация глобального 
террора. Теракты в Мадриде совершили люди, не связанные с Алькаидой, но они прочитали в интернете 
манифест об иракском джихаде и устроили взрывы перед выборами для того, чтобы добиться смены 
правительства в Испании, — и добились. Потворствует глобальному террору безволие и трусость лидеров 
западных стран, так же как отсутствие государственной воли и некомпетентность российских властей.

Невозможно установить какие-либо преграды распространению терроризма через интернет. Но Всемирную 
паутину можно и должно использовать для противопоставления инфернальной утопии подлинно 
позитивного пассионарного мировоззрения. Все средства коммуникации, в том числе мировая 
информационная сеть должны использоваться для установления конструктивных контактов 
и взаимодействия здоровых элит и духовных вождей стран исламской и христианской цивилизаций.

Террористов используют в своих интересах разнообразные силы. Бизнес и политический истеблишмент 
исламских стран финансово стимулирует антизападную и антиамериканскую направленность 
террористических групп, пытаясь перевести фундаменталистскую энергетику из своих стран во вне. 
Исламские фундаменталисты стремятся навязать террористическим группировкам свою идеологию (борьбу 
за мировой халифат или Салафитское государство), направить террор против врагов радикального 
исламизма. Наркокартели ловят рыбку в мутной воде. Спецслужбы солидных государств, структуры 
транснационального капитала для борьбы с конкурентами не гнушаются поддержкой террористических 
групп, а также распространением радикальных идеологий. Так терроризм становится международным 
фактором. Выйдя на мировую арену, террористы внедряются в болевые точки различных стран, 
переориентируя местные конфликты на фундаменталистскую утопию. Международные террористические 
группы оказываются проводниками интересов разнообразных политических сил, спецслужб, наркокартелей. 
Преступно глупые действия ельцинского режима заварили чеченский котёл, после чего исламский джихад 
радикализирует и выводит в новое измерение трагическую ситуацию на Кавказе. В исламской утопии 
Россия рассматривается как ответвление прогнившей западной цивилизации, а Кавказско-Поволжские 
республики — как территории будущего исламского халифата.

Поистине глобальным терроризм делает заказ на терроризм глобализаторов. Мифологизация 
международного терроризма используется для оправдания экспансии и установления контроля над 
геостратегическими территориями планеты. Не случайно области «террористической угрозы» совпадают 
с регионами, в которых сосредоточены дефицитные стратегические ресурсы. И не случайно Ирак был 
захвачен под аккомпанемент утверждений об оружии массового поражения (которого там не оказалось) 
и об угрозе терроризма (который расцвёл в стране после вторжения США). Фобия терроризма 
используется для возрастания контроля над населением и мобилизации аппарата подавления в головном 
офисе — в США. Не случайно необъяснимыми и не объяснёнными остались вопросы о том, как 
масштабный террористический акт 11 сентября мог быть подготовлен без ведома мощнейших в мире 
спецслужб. Поэтому террористически угрожающими регионами объявляются те, которые оказываются 
целью экспансии США, а террористические акты совершаются, как правило, там и тогда, где и когда это 
выгодно геополитическим интересам США. Спецслужбы США не обязательно организуют теракты, но они 
влияют в собственных интересах на идеологию и практику международного терроризма.

Глобальный терроризм питается болезненным протестом против западного образа жизни. Внутри 
западного общества периодически вызревают радикальные акции, которые носят различный идейный 
характер, но направлены к одной цели — потрясению основ общества: от красных бригад в Германии, ложи 
в Италии, сепаратистов Ирландии и Испании, до кровавых религиозных сект (Аум-Сенрикё) 
и перманентного отстрела соотечественников американскими гражданами и даже школьниками. 
Буревестником грядущей катастрофы цивилизации потребления явились апокалиптические события 
11 сентября 2001 года в США. Этот бесчеловечный террористический акт ничем не может быть оправдан 
(так же как и взрывы домов в Москве в 2000 году, Бесланская трагедия в 2004 году), но чтобы успешно 
бороться с новой формой мирового зла, необходимо осознать его первопричины и генезис. Кто бы ни был 
исполнителем террористического акта в США, кому бы его ни приписывали, он более всего манифестирует 
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сопротивление насаждению нового мирового порядка, для чего и объекты были выбраны соответствующие: 
Торговый центр в Нью-Йорке символизирует мировую долларовую пирамиду, Пентагон — мирового 
жандарма. При этом настолько масштабная и сложная акция не может быть подготовлена без поддержки 
влиятельных сил в самих Соединенных Штатах; пропустить такой удар могли только силовые структуры 
и секретные службы, либо преисполненные фанаберии и непрофессионализма, либо способствующие 
чудовищной акции. Исламский экстремизм, который объявлен основным врагом США, взращён самой 
Америкой, афганский талибан во главе с Бен Ладеном создан спецслужбами США. За крайне 
мифологизированной и демонизированной фигурой Бен Ладена объявлена всемирная охота, которая, 
с одной стороны, прикрывает попытки США решать другие геополитические задачи, с другой, призвана 
создать иллюзию борьбы с мировым террористическим злом. Хотя известно, что весь исламский 
радикализм существует благодаря огромной финансовой поддержке из Саудовской Аравии, которую 
Америка назначила себе в главные союзники в арабском мире. Всё это свидетельствует о потере идейных 
критериев, ослаблении национального духа Америки вопреки бравурной риторике лидеров. Таким образом, 
в террористической акции в США сошлись многие признаки угасания мировой империи в момент 
наибольшего могущества.

Спецификой глобализации является всеобщая открытость и взаимосвязь, поэтому в распоряжении 
международного терроризма рано или поздно могут оказаться современные технологии. Традиционный 
терроризм не угрожал обществу как таковому, не затрагивал его основ. Современный высокотехнологичный 
терроризм способен спровоцировать системный кризис в странах с развитой информационной структурой, 
и даже кризис мирового сообщества. К сожалению, если ситуация в мире не изменится коренным образом, 
то использование террористами оружия массового поражения — только вопрос времени. Это ещё раз 
свидетельствует: борьба с террором силовыми и технологическими способами может только ограничить его, 
либо изменить время и место удара. Отложенный террористический акт может оказаться на порядок 
мощнее предотвращённого. Искоренение терроризма возможно только в измерении идейном, духовном, 
религиозном.

Таким образом, основой глобального терроризма является современная форма идеомании, 
спровоцированная экспансией западной цивилизации потребления (основанной, в свою очередь, 
на глобальной идеологической мании). Терроризм как смертельный вирус цивилизации мутирует, меняет 
формы для преодоления иммунитета и поражения общественного организма. Террористы ощущают себя 
носителями великой миссии, не сознавая, что это миссия мирового мора. Их сознание и чувства особо 
настроены на обнаружение немощей общества для нанесения удара в незащищенные места. Будучи 
духовными маньяками, террористы в большинстве своём неизлечимы, поэтому бороться с ними можно 
только их изоляцией и истреблением. Но для успешной борьбы с террористической болезнью необходимо, 
прежде всего, наращивать иммунитет общества, — его духовное и нравственное здоровье. Обострение 
национальных, социальных проблем, разложение элит, обездоленность и маргинализация большей части 
общества готовят почву для терроризма. Но провоцирующую атмосферу для терроризма создают 
повальный нигилизм творческой интеллигенции, десакрализация святынь, разрушение традиций 
и нравственности, культ растления, насилия, катастрофизма в СМИ, безответственность, порочность 
и коррумпированность правящего слоя. Терроризм (не оправдываемый сам по себе) — это «звонок» 
о глубоком неблагополучии в обществе, о неразрешённости его важнейших проблем. Причём, социальные 
и политические проблемы являются следствием проблем нравственных, духовных, религиозных. В ответ 
на рост террора необходимо опознать болевые точки и провести всевозможную духовно-нравственную 
и общественно-государственную профилактику. Наряду с этим необходимо опознавать «точки поражения», 
через которые болезнь инъектируется либо насаждается извне в организм общества, затем 
профилактически и хирургически их обезвреживать. Это позволит диагностировать на ранних этапах 
заражения, спасти множество потенциальных рекрутов идеологической мании и предотвратить многие 
жертвы террора.

публицист, эксперт по философии, религиоведению Виктор Аксючиц

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29099.html

Путин: Требования к СМИ и интернету должны быть объектом 
повышенного внимания
Президент России Владимир Путин выступает против идеологической цензуры, но считает, что требования 
к СМИ, интернету, рекламе должны быть объектом повышенного внимания общественности 
и законодателей. Об этом он заявил 12 сентября на совещании по вопросам нравственного 
и патриотического воспитания молодёжи, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В современно мире дети учатся не только в школе. От того, что они видят, слышат, что они читают, 
во многом зависит морально-нравственный климат в обществе в целом. Считаю, что обоснованные 
требования к рекламе, к работе средств массовой информации, к интернет-контенту, к сетям 
распространения печатной и видеопродукции должны стать объектом серьёзного, повышенного внимания 
общественности и законодателей», — сказал Путин.
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При этом он отметил, что «всегда был против какой-либо идеологической цензуры», поскольку она 
«ограниченна, убивает творчество и развитие». «Речь о другом: о чётких правилах и ответственности, 
а также о приоритетах и принципах культурной политики», — пояснил президент.

По его словам, необходимо чётко определить, «что государство должно и обязано поддерживать, против 
чего оно должно бороться, против чего должно восставать общество, какие общественные творческие, 
культурные проекты созидательной и просветительской направленности государство должно холить 
и лелеять».

Путин напомнил, что в последние годы немало делается по линии грантовой поддержки в различных 
направлениях культуры, в частности в кинематографе. «Это и есть, собственно говоря, возможность 
организовать так называемый госзаказ», — отметил он.

«Если государство платит за что-то, то оно вполне вправе и ориентировать, во всяком случае тех, кто эти 
деньги от государства получает, на необходимость соответствующего конечного продукта», — заявил 
президент.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29100.html

«Русско-Армянское Содружество» созывает на митинг против 
экстрадиции и помилования Сафарова
Московская общественная организация, известная, в числе, рядом книжных изданий, вызвавших большой 
интерес общественности (например, книги Станислава Тарасова «Мифы о Карабахском конфликте») 
выступила с призывом придти на митинг против экстрадиции властями Венгрии осужденного 
на пожизненное заключение азербайджанского офицера Рамиля Сафарова и его последующего 
освобождения в Азербайджане.

Митинг состоится 14 сентября 2012 г. в 13.00 на площади «Краснопресненская застава» у станции метро 
«Улица 1905 года» города Москвы.

Организацией «Русско-Армянское Содружество» проведение митинга согласовано с Мэрией г. Москвы. 
Мероприятие проводится в сотрудничестве с другими армянскими общественными организациями России.

На митинге выступят представители политических партий, крупных общественных объединений 
и национальных общин России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29101.html
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